
Jornal de Fato

Placar de ontem
LIBERTADORES

 Atlético-MG ? x ? Zamora
 Internacional ? x ? River Plate
 U. Concepción ? x ? Godoy Cruz
 Tolima ? x ? Wilstermann
 Dep. Lara ? x ? Huracán
 Emelec ? x ? Cruzeiro
 Flamengo ? x ? Peñarol

COPA DO BRASIL
 Luverdense ? x ? Fluminense
 ABC ? x ? Santa Cruz
 Aparecidense* ? x ? Ponte Preta*
 Londrina* ? x ? Botafogo-PB*
 Corinthians* ? x ? Ceará*
 * Na próxima fase

PARANÁ
CCJ aprova
a proposta 
de reforma

administrativa
l Política 3
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SEGUNDA PONTE QUE LIGARÁ BRASIL E PARAGUAI, EM FOZ, VAI CUSTAR R$ 456 MILHÕES

Itaipu acelera projeto e
obra começa até junho
A Itaipu pretende entregar ainda neste mês toda a docu-
mentação referente à construção da segunda ponte entre 
Brasil e Paraguai. Com essa fase do processo concluída, 
as obras sobre o Rio Paraná, ligando Foz do Iguaçu e Pre-
sidente Franco, estarão em condições de serem iniciadas 

ainda neste semestre. A expectativa é de que o presidente 
Jair Bolsonaro retribua a visita ao presidente paraguaio 
Mario Abdo Benitez para anunciar o início da constru-
ção, cujo valor está previsto em R$ 456.138.389,24, cus-
teados pelo lado brasileiro da Binacional. l Oeste 10

POLÍCIA CIVIL

FUTEBOL
Grêmio tem jogo 

decisivo hoje 
no Chile pela 
Libertadores

l Esportes 15

Importações de fertilizantes triplicam no trimestre l 
17

A Polícia Militar do Paraná publicou 
novo edital para seleção dos policiais 

da reserva no Programa Escola 
Segura. O texto amplia as vagas e 

muda a remuneração - motivo da 
baixa adesão ao programa -, agora 
fixada entre R$ 3 mil e R$ 3,8 mil.

Escola 
Segura

l Oeste 11

Em defesa da reforma na CCJ, 
o ministro Paulo Guedes disse 
que o modelo de Previdência 
no País é um avião que tem 
um financiamento perverso 
que tira emprego dos mais 

jovens. “Há mais problema a 
bordo desse avião. O sistema 

financia a aposentadoria 
dos idosos desempregando 
trabalhadores. É uma forma 

perversa de financiar cobrando 
encargos trabalhistas”. 

l Geral 6

Previdência
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O pacote que o Brasil espera

Páscoa: um coelho me contouPacote anticrime: como as 
medidas anticorrupção alteram 

o mercado de compliance?
 

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
4 de abril 
de 1995

O Ministério da Economia pre-
para um pacote de medidas para 
aumentar a produtividade, o em-
prego e tentar destravar a ativida-
de econômica. Isso é para ontem. 
O otimismo que abraçou 2019 es-
tá perdendo força e as projeções 
já indicam crescimento cada vez 
menor. Algumas, inclusive, aler tam 
para nova recessão em 2020 se o 
Brasil mantiver o passo atual.

Na gaveta, estão ações previs-
tas para 90,  180 e 360 dias.  E, 
c laro,  todas com nomes própr ios: 
S impl i f ica,  Emprega Mais,  Brasi l 
4.0 e Pró-mercados.

O Simpl i f ica é o pr imeiro a ser 
posto em prát ica e s igni f ica 50 
medidas para desburocrat izar  o 
setor  produt ivo.  O plano fo i  fe i to 
com base na demanda do própr io 
setor,  a  começar pelo eSocial , 
que t inha a função de ajudar mas 
é extremamente complexo.

Outro programa faz frente ao 

A Páscoa é a principal celebração 
do ano litúrgico cristão e também a 
mais antiga e importante das festas 
do calendário cristão. Não possui 
dia específico - uma vez que sua ce-
lebração varia de ano a ano -, mas 
tem como norma acontecer entre 22 
de março e 25 de abril. No Brasil, co-
mo nos demais países com maioria 
cristã e de acordo com o Novo Tes-
tamento, essa é a data em que se 
comemora a ressurreição de Cristo, 
três dias após ter morrido na cruz.

Assim, para os cristãos, a Páscoa 
ganhou um novo significado, pois ce-
lebra a ressurreição de Cristo e trata 
da passagem da morte para a vida.

Mas, certa vez, na lua cheia, um co-
elho me contou uma história curiosa.

O orelhudo me confidenciou que, 
na antiguidade, nos primórdios das 
civilizações, muito antes de ser con-
siderada a festa da ressurreição de 
Cristo, a Páscoa anunciava o fim do 
inverno e a chegada da primavera, 
um período de transição no ano. 

Após a treva, chega o período de 
luzes. A etimologia da palavra páscoa 
já dizia isso - afirmou o coelho. Do he-
breu “peschad”, em grego “paskha” e 
em latim “pache”: passagem. 

Mais ainda, os antigos povos pa-
gãos europeus, nesta época de transi-
ção das estações do ano, homenagea-
vam Ostera ou Esther - em inglês, “Eas-
ter”, em português, Páscoa. Ostera era 
a deusa da primavera, representada 
como uma mulher que segurava um ovo 
em suas mãos, enquanto aos seus pés 
nus saltitavam alegres coelhos - seus ir-
mãos e irmãs -, símbolos da fertilidade. 
Na equivalência grega, Ostera era Per-
sephone e, na romana, Ceres, e ambas 
as deusas simbolizam a nova vida.

Nessa época, me disse o coelho, era 
costume entre os povos que adoravam 
as tais deusas decorar ovos de modo a 
homenageá-las, costume que, apesar 
da repressão cristã aos povos pagãos, 
prosseguiu até hoje. No século X, por 
exemplo, o rei Eduardo I, da Inglaterra, 
driblava a vigilância da Igreja e banhava 
ovos em ouro para presentear os ami-
gos e aliados na Páscoa.

O dentuço disse mais.
Muitas civilizações acreditavam que 

o mundo nasceu de um ovo. Na maio-
ria, o ovo cósmico assurge de um perí-
odo de trevas e caos, como no caso da 
Índia, onde se acredita que a gansa Ha-
msa - sopro divino - chocou o ovo cósmi-

As medidas de combate à corrupção 
apresentadas pelo ministro Sergio Mo-
ro estão dividindo opiniões. Apesar dos 
argumentos válidos em ambos os lados 
(os que concordam e os que descordam 
das medidas) o pacote anticrime, se 
aprovado, pode impulsionar o merca-
do de compliance trazendo maior peso 
e senso de urgência para as empresas 
que precisam se enquadrar nas melho-
res práticas da área.

O pacote propõe 19 mudanças em 
14 leis já existentes e tem como prin-
cipal objetivo combater a corrupção, o 
crime organizado e os crimes violentos. 
Na minha opinião, com as alterações, 
Moro pretende modernizar e simplificar 
a aplicação dessas leis, tornando-as 
mais eficientes. Ele buscou trazer temá-
ticas que não eram discutidas e atuali-
zadas havia 40 anos, o que certamente 
tem um viés positivo. O grande proble-
ma do pacote apresentado e de toda 
a atuação do ministro é a falta de tra-
quejo político num ambiente altamente 
polarizado. Uma das críticas mais duras 
feitas a ele refere-se ao fato de as pro-
postas terem sido feitas sem antes se-
rem discutidas com a sociedade civil.

Cinco das 19 alterações propos-
tas são medidas diretamente rela-
cionadas à corrupção e ao complian-
ce. Entre as maiores alterações está 
o cumprimento de pena em regime 
fechado para crimes de corrupção 
ativa e passiva, além da permissão 
de confisco dos bens de um conde-
nado, que seja considerado “produ-
to de crime”. Nesse sentido, poderá 
se fazer uma distinção entre o que 
foi adquirido através de renda lícita 
e ilícita dos acusados.

Processos que citem autoridades 
com foro privilegiado serão desmem-
brados, sendo que só essa autorida-
de passa ao tribunal competente, fi-
cando o restante da ação com o juiz 
original. Informantes que fizerem 
denúncias em esferas municipais, 
estaduais ou federais terão sigilo de 
identidade e proteção contra puni-
ções na esfera pública. Além disso, 
caso a denúncia leve ao ressarci-

desemprego. Pelo Emprega Mais, 
serão entregues vouchers (vales) 
às empresas para que invistam em 
qualif icação. Isso porque descobri-
ram que o Pronatec não funcionou. 

No  p lano  P ró -mercados ,  a 
ide ia  é  re t i ra r  as  bar re i ras  ao 
p leno  func ionamento  do  mer-
cado ,  espec ia lmente  nas  á reas 
de  saneamento ,  med icamentos , 
ó leo  e  gás ,  bancos ,  p ropr iedade 
de  te r ras  e  te lecomun icações . 

Também na proposta de des-
burocratização, o plano Brasil 4.0 
contém medidas para est imular 
a dig i ta l ização e a modernização 
dos processos de gestão das com-
panhias.  O governo vai  usar  estu-
dos da OCDE para fomentar  o uso 
da tecnologia no dia a dia das em-
presas e consumidores.

Com os planos prontos, a ex-
pectativa é de sejam colocados em 
prática o quanto antes. Pode ser 
pouco, mas é melhor que nada.

co nas águas primordiais e que tal ovo, 
ao se partir, originou o céu com sua cla-
ra e a terra com a gema.

Os chineses, por seu turno, acredita-
vam que um ovo se partiu ao meio e dessa 
cisão surgiu a terra - Yin - e o céu - Yang.

Os celtas falavam do ovo da serpente 
que continha a representação do Universo: 
a gema era o globo terrestre, a clara o zê-
nite e a casca equivalia aos astros no céu.

Na tradição cristã, o ovo surge co-
mo renovação. Muitos países europeus 
possuem a crença de que comer ovos 
no domingo de Páscoa traz saúde e sor-
te durante todo o resto do ano.

Mas o levado coelho não deixou de 
se gabar enquanto contava sua incrível 
história. A fertilidade do coelho, sempre 
propenso a grandes ninhadas, bem co-
mo seu breve período de vida - na na-
tureza não dura mais do que dois anos 
-, traz pontos em comum com diversas 
civilizações antigas e modernas.

Regressando milhares de anos, 
encontramos o nosso amiguinho fel-
pudo sendo venerado no antigo Egito. 
Lá o coelho representava o nascimen-
to e a nova vida. Outros povos da An-
tiguidade o consideravam símbolo da 
Lua. Daí, então, o astro selenita deter-
minar a data da comemoração pascal. 
O dia da Páscoa, nas Tabelas Eclesi-
ásticas, é o primeiro domingo depois 
da lua cheia que ocorre no dia ou de-
pois de 21 março - data do equinócio.

Ressuscitado da crença de Oste-
ra, o coelho me disse que chegou à 
América escondido na bagagem dos 
imigrantes alemães por volta do ano 
1700. Na versão germânica, o dana-
do escondia ovos coloridos que de-
veriam ser encontrados pelas crian-
ças na manhã do domingo pascal.

Assim, meus amigos, coelhos não 
botam ovos, mas, oportunamente, 
eles contam histórias que ajudam a 
explicar os simbolismos da Páscoa.

mento de valores desviados aos co-
fres públicos, o informante recebe 
5% do valor recuperado.

As propostas foram avaliadas pe-
lo presidente, outros gabinetes e po-
líticos e, antes de terem sido envia-
das para a Câmara de Deputados, 
sofreram algumas alterações. Em 
meados de fevereiro, o projeto que 
altera a lei do caixa dois foi retira-
do do pacote e deve ser julgado pela 
Casa separadamente. Embora essa 
alteração seja ruim, pois não endu-
rece as penas para crimes de cor-
rupção eleitoral, ela é sensata, uma 
vez que, se julgada com as outras 
medidas, pode atrapalhar o proces-
so de aprovação do pacote.

É claro que mesmo sendo ótimas me-
didas e propostas todas possuem argu-
mentos que pesam contra e a favor de sua 
aprovação. A simples alteração da lei, ou 
simplificação dela, não impede que novos 
crimes sejam cometidos nem garante que 
teremos uma redução no índice de corrup-
ção. Mas entendo que precisamos come-
çar de algum lugar. As propostas feitas pelo 
ministro visam simplificar o cumprimento 
das leis e tornar as penas mais duras, o 
que visa inibir novos casos.

No curto prazo, uma vez aprova-
do, o pacote anticrime irá modificar 
uma série de medidas que têm liga-
ção direta com as novas normas de 
compliance, trazendo maior amplitu-
de para execução das leis e tornando 
esse debate na esfera privada ainda 
mais urgente. As empresas que não 
estiverem dentro das conformidades 
legais, em alinhamento com as boas 
práticas de compliance, não irão sobre-
viver. E, apesar de a demanda por pro-
fissionais que estejam aptos para exer-
cer essa função dentro das empresas 
estar crescendo, a previsão é de que, 
uma vez aprovado, o pacote anticrime 
irá pressionar o mercado em uma ade-
quação mais rápida às novas políticas. 

M.R. Terci

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

M.R. Terci é escritor, roteirista e poeta

Pesquisa feita pelo 
Datafolha revela que 
o então governador 
Jaime Lerner era 
considerado o melhor 
governador do Brasil. 
Das pessoas entrevis-
tadas, 60% consid-
eraram seu governo 
“ótimo” ou “bom”. 
Lerner também teve 
a menor taxa de 
rejeição. Segundo ele, 
a aprovação faz com 
que aumente ainda 
mais a responsabi-
lidade com os para-
naenses.

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Quinta-feira, 04/04/2019

nElza de F. B. N. França (60)
nClaudinei M. Motoda (57)
nNery Alves da Silva (73)
nMonique Gabrielly Maciel Durante (9)

Tauan Mendonça

Tauan Mendonça é advogado especiali-
zado em Gestão de Negócios e sócio da 
Vittore Partners
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 Roman nos Brics
O deputado federal Evandro Roman 
(PSD-PR) foi escolhido como um dos 

membros da Frente Parlamentar 
do Congresso Nacional que atua 

nas tratativas com o Brics, o bloco 
econômico que reúne os cinco 

principais países emergentes do 
mundo: Brasil, Rússia, Índia, China 
e África do Sul. A posse dos mem-
bros ocorreu em ato presidido pelo 

deputado Fausto Pinato (PP-SP). 
Para se ter uma ideia do peso do bloco para a economia 
brasileira, só no ano passado o Brasil teve superávit de 
US$ 14 bilhões na balança comercial com esses países.

Indicado
Em Cascavel, o prefeito Leonaldo Paranhos (PSC) confir-
mou esta semana que seu assessor de toda a vida Al-

cineu Gruber assumirá a Coordenadoria Regional Oeste. 
A vaga vinha sendo dada como certa para indicação 

do PSD, do deputado estadual Evandro Roman, que já 
disse estar com relações cortadas com Paranhos. Se 

confirmada a nomeação, a troca pode indicar um racha 
no Governo Ratinho.
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Curitiba - A CCJ (Co-
missão de Constituição e 
Justiça) da Assembleia Le-
gislativa do Paraná apro-
vou nessa quarta-feira (3) 
o projeto de lei de autoria 
do Poder Executivo, que 
redesenha a estrutura or-
ganizacional da Adminis-
tração Direta.

Conforme os argumen-
tos do governador Ratinho 
Junior, o projeto de lei pre-
vê uma economia de R$ 10,6 
milhões anuais aos cofres pú-
blicos, resultado da redução 
do número de secretarias (de 
28 para 15) e da extinção de 
339 cargos comissionados e 
funções gratificadas. 

O objetivo da proposta 
é reorganizar o Estado, 
aumentar a eficiência e 
economizar recursos pú-
blicos. A meta é economi-
zar entre R$ 30 milhões e  

Mordomias
Durante a defesa da 
reforma da Previdência na 
CCJ da Câmara, ontem, 
o ministro Paulo Guedes 
disse que aposentadoria 
de parlamentar é 20 vezes 
maior que média do INSS: 
de R$ 28 mil a R$ 1,4 
mil, respectivamente. Por 
causa disso, argumentou, 
a população cobra o fim 
dos privilégios. Contudo, a 
reforma não prevê mudan-
ças nas gordas pensões 
dos parlamentares.

Apagões
Em Foz do Iguaçu, o presi-
dente da Câmara de Vere-
adores, Beni Rodrigues 
(PSB), recebeu o gerente 
da Copel, Júlio Ramires, 
para cobrar explicações 
sobre constantes casos 
de queda de energia 
elétrica no Município, a 
exemplo do que ocorre 
em quase todo o Paraná. 
Haverá investimentos, 
ouviu Beni.

Bate-boca
A audiência na CCJ da 
Câmara teve direito a 
bate-boca. A sessão ficou 
quente quando o assunto 
foi a aposentadoria dos 
militares. Paulo Guedes 
disse que os deputados 
não deveriam perguntar a 
um ministro por que ele 
não cortou a aposentado-
ria dos militares: “Cortem 
vocês, vocês são o poder. 
Vocês têm medo de fazer 
isso?”, atacou.

Pequenininho
Paulo Guedes disse que o 
presidente da República, 
o Congresso Nacional e o 
Supremo Tribunal Federal 
são os atores principais 
da reforma e que ele tem 
um papel “pequenininho”: 
“Se a reforma for forte, 

é possível pensar em um 
futuro melhor para os filhos. 
Se for fraca, daqui a três 
anos vocês estarão aqui de 
novo discutindo, eu não. 
Três anos não, quatro, não 
vou falar três porque senão 
os senhores falam que es-
tou saindo do governo. Aca-
bou o mandato não estarei 
aqui de novo”, completou.

Acimacar
Assembleia Geral Ordinária 
na noite desta quinta-feira 
deve referendar o nome o 
arquiteto e urbanista Ricar-
do Leites para a presidência 
da Acimacar (Associação 
Comercial e Industrial de 
Marechal Cândido Rondon). 
Ele recebe o cargo do em-
presário Gerson Jair Fröeh-
ner. A posse festiva será 
neste sábado (6), no Clube 
Concórdia.

Exonerado
O presidente do Tribunal de 
Contas, conselheiro Nestor 
Batista, exonerou ontem 
o servidor Pablo Augusto 
Granemann, preso preven-
tivamente pelo Gaeco após 
ter sido identificado como 
um agente a serviço de 
Luiz Abi Antoun, primo do 
ex-governador Beto Richa, 
e apontado como “gerente-
geral” do caixa formado 
por propinas oriundas do 
desvio de verbas da Edu-
cação, investigado pela 
Operação Quadro Negro. 
Pablo era motorista de Abi, 
tratado como “leva e traz” 
do grupo.

Coordenadorias
Passado o primeiro trimes-
tre do ano, o governador 
Ratinho Junior ainda não 
nomeou os coordenadores 
regionais. Segundo a Casa 
Civil, não há data para isso 
acontecer. Questionada 
sobre os futuros nomeados, 
a resposta foi o silêncio.

ASSESSORIA

Brasília - A Marcha 
a Brasília em Defesa dos 
Municípios chega à sua 22ª 
edição com recorde de ins-
crições de gestores munici-
pais. Mais de 8 mil muni-
cipalistas, entre prefeitos, 
vereadores e secretários, 
são esperados na capital 
federal de 8 a 11 de abril, 
no Centro Internacional de 
Convenções do Brasil (CI-
CB). O evento será mar-
cado também pela maior 
participação de represen-
tantes dos três Poderes em 
22 anos de evento. 

A presença do presidente 
da República, Jair Bolsona-
ro, e dos presidentes da Câ-
mara e do Senado, Rodrigo 
Maia e Davi Alcolumbre, já 
estão confirmadas para a 
abertura oficial do evento, 
no dia 9, às 9h. Também 

deverá participar o presi-
dente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Dias Tofol-
li. Além disso, está certa a 
participação de centenas 
de parlamentares e mi-
nistros, que terão painéis 
específicos para tratar da 
pauta municipalista. 

O maior encontro de au-
toridades políticas do Brasil 
acontecerá na semana em 
que o governo federal fará 
um balanço dos 100 primei-
ros dias de atuação, momen-
to oportuno para que gesto-
res municipais possam rei-
vindicar melhores condições 
administrativas. 

A expectativa da CNM 
(Confederação Nacional de 
Municípios) e do movimen-
to municipalista é que os 
representantes dos pode-
res anunciem medidas que 

possam beneficiar a gestão 
local. Uma das novidades 
dessa edição uma novida-
de: a programação principal 
e paralela será transmitida 
ao vivo pela internet. 

COLETIVA DE  
IMPRENSA

O presidente da CNM, 
Glademir Aroldi, concederá 
entrevista coletiva a toda a 
imprensa no dia 8 de abril, 
às 11h, na Câmara dos De-
putados. Na oportunidade, 
o líder do movimento mu-
nicipalista anunciará os 
principais estudos inéditos 
produzidos pela entidade 
para mostrar o panorama 
da situação enfrentada pe-
los municípios brasileiros e 
apresentará à imprensa as 
principais reivindicações 
do movimento.

Marcha atinge recorde de autoridades

Governo Ratinho

CCJ aprova projeto da 
reforma administrativa

Comissão aprova a segunda versão da reforma enviada pelo governo 

R$ 40 milhões quando todo 
o processo estiver concluí-
do, afirma Ratinho.

CORTES
Os cálculos foram reali-

zados por técnicos das Se-
cretarias da Fazenda, Pla-
nejamento, Administração 
e Casa Civil e da Procura-
doria-Geral do Estado. O es-
tudo indica que, dos 2.515 
cargos em comissão da ad-
ministração direta, foram 
cortados 261. As funções de 
gestão pública passaram de 
906 para 857, uma redução 
de 49. Já na Coordenação da 
Receita Estadual houve um 
corte de 29 cargos, passando 
de 89 para 60. No total, fo-
ram eliminados 339 cargos.

A proposta muda a vin-
culação do Simepar e do 
Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 

(que saem da Governadoria 
e passam, respectivamente, 
para a Secretaria de Desen-
volvimento Sustentável e 
a Casa Civil) e extingue o 
Departamento Estadual de 
Arquivo Público como órgão 
de regime especial, passan-
do suas competências à Se-
cretaria de Estado da Admi-
nistração e da Previdência.

NOVAS ETAPAS
Esta é a primeira etapa 

da reforma e a mais ampla. 
O projeto de lei define as 
competências de cada pas-
ta, a vinculação dos órgãos 
da administração indireta e 
a distribuição dos servido-
res efetivos de carreira com 
a fusão das secretarias. Ou-
tras duas etapas da reforma 
tratarão da junção de autar-
quias e da redução da estru-
tura física do Estado.
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Ratinho e Guedes em Foz
O governador Ratinho Junior e o ministro Paulo Guedes
(Economia) são esperados neste sábado (6) em Foz do
Iguaçu na quarta edição do Simpósio Nacional de Varejo
e Shopping.

Londrina capital
Na próxima semana, dias 10 (quarta-feira) e 11 (quinta-fei-
ra), o governador Ratinho Junior transfere a sede do governo
do Estado para Londrina. Durante esses dois dias, todos os
secretários e o gabinete do governador estarão despachan-
do da Expolondrina. Parte da estrutura da Assembleia Legis-
lativa também funcionará no local.

Urgência
Os deputados Luiz Claudio Romanelli (PSB) e Tião Me-
deiros (PTB) pediram ao governo do Estado que agilize a
recuperação de seis rodovias do noroeste e do Norte Pio-
neiro que se encontram em estado precário de tráfego.
Os deputados defendem que o DER faça um contrato
emergencial e inicie o mais rápido possível uma opera-
ção tapa-buraco nas rodovias.

Commodities
As commodities seguraram o saldo das exportações brasi-
leiras. De janeiro a março, as receitas dos 15 principais
produtos da pauta do agronegócio somaram US$ 18 bi-
lhões, 7,8% mais do que em igual período de 2018. Quatro
produtos, entre os principais da balança, se destacam nes-
te ano: soja, milho, café e algodão.

Reforma
A Comissão de Constituição e Justiça da Assembleia Legis-
lativa aprovou ontem o projeto de lei do governador Ratinho
Junior que trata da reforma administrativa no Estado. O pro-
jeto segue para Comissão de Finanças e Tributação e de-
pois vai ao plenário para votação ou para receber emendas.

Presidente e relator
O deputado Jonas Guimarães (PSB) foi eleito presidente da
Comissão Especial de Análise da PEC (Proposta de Emen-
da Constitucional) 1/2019, que extingue as aposentadorias
de ex-governadores. O relator será o deputado Cobra Repór-
ter (PSD). Os dois foram eleitos por unanimidade na sessão
de instalação da Comissão Especial.

Toma lá da cá
O Governo Bolsonaro indica que vai oferecer cargos a
partidos políticos para garantir a aprovação da reforma
da Previdência. Antes visto com ojeriza, o toma lá da cá
passou a ser citado em entrevistas no Palácio do Planal-
to. O vice-presidente, Hamilton Mourão, afirmou que o go-
verno deve construir sua base a partir da apresentação
clara e transparente de suas propostas. É a velha política
sob nova roupagem.

Contra a corrupção
Perto de 200 servidores de secretarias e órgãos estaduais
participaram nessa quarta-feira (3) de encontro com a Con-
troladoria-Geral do Estado para alinhar estratégias de com-
bate à corrupção. Eles farão parte dos núcleos de Integrida-
de e Compliance - NIC implantados em suas unidades, jun-
to com o Programa de Compliance, uma das ferramentas
do governo do Paraná para combater a corrupção e garantir
confiabilidade à administração pública.

Orgânicos em alta
O mercado brasileiro de orgânicos faturou no ano passa-
do R$ 4 bilhões, resultado 20% maior do que o registra-
do em 2017. Os dados são Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Paranaguá - O governador
Carlos Massa Ratinho Juni-
or anunciou nessa quarta-fei-
ra (3) a contratação do proje-
to executivo de engenharia
para restauração e ampliação
de capacidade da Avenida Ayr-
ton Senna da Silva, um dos
principais acessos ao Porto, no
litoral. A revitalização da via
é fundamental para aumentar
a capacidade de escoamento
das exportações do Estado.

A licitação ocorrerá nos pró-
ximos dias e o projeto deve es-
tar concluído em oito meses. “A
revitalização do trecho é fun-
damental para a logística esta-
dual, uma vez que a Avenida
Ayrton Senna representa um
funil de toda a produção esta-
dual”, afirmou o governador.

“O Porto de Paranaguá
olhava muito para o mar e
pouco para as cidades. Que-
remos um caminho inverso.
Ele tem que ser o que a Itaipu
é para o oeste do Paraná, aju-
dar no desenvolvimento do li-

Obra estratégica

Governo fará o projeto
da via de acesso ao porto

toral”, enfatizou Ratinho.
A responsabilidade pela ave-

nida é do governo federal, mas
a importância do trecho para
o desenvolvimento da região
fez com que a Administração
dos Portos do Paraná assumis-
se a incumbência pelo proje-
to, que nunca foi realizado.

TRAÇADO
O projeto executivo vai pre-

ver a modernização viária,
aumento das capacidades de
tráfego e acessibilidade, além
de ciclovia e iluminação de
oito quilômetros de extensão
no trecho entre o entronca-
mento com a BR-277 e o Por-
to de Paranaguá. O custo
máximo para elaboração é de
R$ 3,3 milhões.

O secretário de Infraestrutu-
ra e Logística, Sandro Alex, dis-
se que a obra é aguardada há
décadas pela população e pelo
Porto de Paranaguá, e significa
uma mudança de postura de
médio e longo prazos. “Estamos

falando do município. O porto é
responsável pelas suas circuns-
tâncias. Temos um compromis-
so com o litoral”, afirmou.

PORTO E A CIDADE
Segundo o diretor-presiden-

te dos Portos do Paraná, Luiz
Fernando Garcia, o projeto
executivo deve conter oito
subgrupos que futuramente
podem ser executados em di-
ferentes estágios. Ele também
destacou a importância da
Avenida Ayrton Senna para o
desenvolvimento das opera-
ções do Porto de Paranaguá e
da comunidade local.

“É uma via importante para
a operação portuária e para
os moradores locais. Quere-
mos melhorar nossa relação
com a comunidade, fazer com
que os Portos do Paraná se-
jam indutores de desenvolvi-
mento e que passem a inves-
tir em obras que melhorem a
qualidade de vida de quem
mora aqui”, explicou.

Governo quer se aproximar de universidades
Curitiba - O governador

Carlos Massa Ratinho Juni-
or afirmou nessa quarta-feira
(3), em reunião com os reito-
res das sete universidades esta-
duais do Paraná, que quer apro-
ximar as instituições de ensino
superior da gestão do Estado. A
ideia é que as universidades con-
tribuam com ações nas áreas
econômica e social para fortale-
cer o desenvolvimento regional
e de todo o Paraná.

“Temos centenas de mestres
e doutores, com muito conhe-
cimento, que podem nos aju-
dar a pensar o desenvolvimen-
to regional, principalmente as
questões econômicas e soci-
ais”, afirmou Ratinho Junior.
“Os reitores têm papel de li-
derança e podem conduzir
ações que fortaleçam o cresci-
mento de municípios e regiões.
Portanto, queremos mais efi-
ciência, criatividade e novas

ideias que possam melhorar a
vida das pessoas”, disse.

Ratinho Junior afirmou que
o governo busca criar ambien-
tes para que as instituições pos-
sam desenvolver seus trabalhos
da melhor forma, e pediu um
novo encontro de trabalho com
os reitores, para discutir ques-
tões específicas de cada institui-
ção, nas próximas semanas. Ele
lembrou que universidades são
um ativo importante do Esta-
do, e que o investimento em
ensino superior é de cerca de
R$ 2,5 bilhões ao ano.

COOPERAÇÃO
Para o futuro superinten-

dente de Ciência, Tecnologia
e Ensino Superior, Aldo Nel-
son Bona, reitor da Unicen-
tro (Universidade Estadual do
Centro-Oeste), essa primeira
reunião com o governador foi
importante para breves rela-

tos dos reitores e para que eles
pudessem conhecer o que o
governo espera. “Queremos
fazer um trabalho de estreita
cooperação e de construção
conjunta, visando utilizar esse
capital intelectual e científico
que temos nas instituições a
serviço da população e do de-
senvolvimento regional”, disse.

ENXUGAMENTO
Ratinho Junior reforçou

que a extinção da Secretaria
de Estado de Ciência, Tecno-
logia e Ensino Superior, como
parte das medidas de enxuga-
mento da máquina pública, não
afetará o trabalho no setor.
“Transformamos a secretaria
de ensino superior em superin-
tendência com o objetivo de dar
mais trânsito a ela em outras
secretarias de estado. Dessa
forma, será mais dinâmica e
terá mais eficiência”.

Governador anuncia medidas para melhoria viária no município de Paranaguá

RODRIGO FELIX LEAL/ANPR
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Brasília - Na defesa do fim
dos privilégios com a reforma
da Previdência apresentada
pelo governo, o ministro da
Economia, Paulo Guedes, dis-
se que o Legislativo tem apo-
sentadoria 20 vezes superior
em média à do INSS: “A apo-
sentadoria média [na Câma-
ra] é 20 vezes a aposentado-
ria média do INSS. A aposen-
tadoria do INSS é R$ 1,3 mil.
A aposentadoria média nesse
ambiente é de R$ 28 mil. A
nossa reforma tenta justamen-
te endereçar esses problemas.
Com escala progressiva [nas
alíquotas de contribuição],
estamos removendo privilégi-
os”, declarou o ministro, em
audiência na CCJ (Comissão

Previdência

Guedes: Modelo vigente é
bomba de destruição em massa

de Constituição e Justiça) da
Câmara dos Deputados.

Segundo ele, a sociedade vê
essa diferença e cobra mudan-
ças. Guedes destacou que a pro-
posta remove privilégios e re-
duz a desigualdades do sistema
previdenciário, garantindo sus-
tentabilidade fiscal de um regi-
me que está condenado. “Esta-
mos tentando abrir a porta para
um futuro diferente para gera-
ções futuras”, disse, e cobrou
coragem dos “contemporâne-
os” de atacar o problema “ti-
rando de onde tiver que tirar”.

O ministro disse que é pre-
ciso reconhecer a dimensão
fiscal do problema da Previ-
dência. Guedes ponderou que
essa dimensão fiscal inescapá-
vel não tem bandeira nem cor
partidária. “Concordo que, na
hora de curar, os efeitos são
diferentes. E aí as colorações
políticas fazem a diferença”,
reconheceu. Guedes disse que
os prefeitos e governadores
pedem uma ação coordenada e

harmônica para resolver o pro-
blema e que os “abriguem”.

BOMBA
O ministro comparou o atu-

al modelo a uma bomba de
destruição em massa. Para ele,
a Previdência do Brasil é um
avião que tem um financia-
mento perverso que tira em-
prego dos mais jovens. Na sua
avaliação, o sistema atual de
repartição com encargos tra-
balhistas elevados retira re-
cursos que prejudicam os mais
jovens desempregados. “Há
mais problema a bordo desse
avião. O sistema financia a
aposentadoria dos idosos de-
sempregando trabalhadores. É

Governo gasta dez
vezes mais com
Previdência que
com educação,
diz ministro

uma forma perversa de finan-
ciar cobrando encargos traba-
lhistas”, ponderou Guedes.

Segundo ele, 40 milhões de
brasileiros estão excluídos do
mercado formal de trabalho,
“botando um trabalhador de-
sempregado para financiar o
aposentado”. Esse contingen-
te pressionará a Previdência
no futuro porque não contri-
buem para o sistema.

Guedes disse que o atual sis-
tema previdenciário é insusten-
tável devido a quatro bombas:
pirâmide demográfica invertida,
alto custo dos encargos traba-
lhistas, ausência de aplicação da
contribuição ao longo do tempo
e manutenção de privilégios.

Brasília - Um manifesto
em defesa do STF (Supremo
Tribunal Federal), assinado
por 161 entidades represen-
tativas da sociedade civil,
foi entregue ontem (3) ao
presidente da Corte, minis-
tro Dias Toffoli, durante ses-
são solene no tribunal.

“Representantes da soci-
edade civil que subscrevem
esse documento vêm a pú-
blico reafirmar seu apoio
ao Supremo Tribunal Fe-
deral, STF, e repudiar os
ataques contra o guardião
da Constituição da Repú-
blica”, diz o texto em seu
primeiro parágrafo.

Dentre os que assinam
estão OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil), CNBB
(Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil), CUT
(Central Única dos Traba-
lhadores), Força Sindical e
entidades patronais.

“A discordância, a críti-
ca civilizada e o diálogo são
inerentes à democracia, tal
qual o respeito e, em últi-
ma instância, a solidarieda-
de. Por isso, são inadmissí-
veis os discursos que pre-
gam o ódio, a violência e a
desarmonia na sociedade e
contra o Supremo Tribunal
Federal. Reafirmar a impor-
tância do STF é defender a
Constituição e as garantias
da cidadania nela contidas.
A democracia e a convivên-
cia solidária não permitem
um retrocesso institucio-
nal”, acrescenta o texto.

A solenidade foi organi-
zada como uma resposta ao
que os ministros do STF
chamam de ataques coorde-
nados, promovidos sobre-
tudo por milícias digitais
nas redes sociais e alimen-
tado por alguns parlamen-
tares, contra a credibilida-
de do Poder Judiciário
como um todo e do Supre-
mo, em específico.

Respondendo a questiona-
mentos sobre a aposentadoria
rural, o ministro Paulo Guedes
disse que a categoria entrou na
reforma para combater fraudes.
Ele citou dados do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e
Estatística), que mostram que
16% da população brasileira
vive no campo, mas os trabalha-
dores rurais respondem por cer-
ca de 30% das aposentadorias
do INSS e 60% do déficit da Pre-
vidência. Ele disse que o Con-
gresso pode retirar as mudan-
ças de regra da Previdência, des-
de que mantenha a economia de
R$ 1 trilhão em dez anos pre-
vista com a proposta.

Ele também mencionou que o
governo pretende rever a política
de subsídios e de desonerações,
porém somente depois da aprova-
ção da reforma da Previdência.
“Diversas questões podem ser re-
solvidas na reforma tributária,
mas a gente tem que atacar pri-
meiro o que está destruindo o Bra-
sil”, declarou o ministro.

Em relação à proposta de re-
duzir o valor do BPC (Benefício
de Prestação Continuada) para
R$ 400 e antecipar a idade míni-
ma para 60 anos, o ministro
esclareceu que a proposta não
mexerá no direito adquirido de
quem atualmente recebe o bene-
fício de um salário mínimo, pago

a partir dos 65 anos para famí-
lias de baixa renda. “Não se
mexeu em direito adquirido.
Queremos dar uma possibilida-
de de antecipação [para 60
anos]”, explicou Guedes.

DESCONSTITUCIONALIZAÇÃO
O ministro negou ainda que

a reforma da Previdência quei-
ra transferir direitos da Cons-
tituição para uma lei comple-
mentar. “O que a gente quer
desconstitucionalizar [tirar da
Constituição] são parâmetros
[mínimos de aposentadoria],
não direitos. Os direitos estão
preservados. Nenhuma consti-
tuição do mundo, nem da Ve-
nezuela, nem da Bolívia, tem
parâmetros para a Previdên-
cia”, contestou.

A reforma da Previdência pro-
põe que a idade mínima de apo-
sentadoria seja retirada da Cons-
tituição e regulada por lei com-
plementar, subindo de acordo
com a evolução da expectativa de
vida a partir de 2024 e, a partir
daí, a cada quatro anos. Se a
expectativa de vida após os 65
anos para homens e 62 para
mulheres subir, haverá ajuste na
idade mínima na proporção de
75% sobre os meses de aumen-
to. Por exemplo, se a expectativa
de vida subir em 12 meses, a ida-
de mínima sobe em 9 meses.

Brasília - A CCJ (Comis-
são de Constituição e Justiça)
do Senado aprovou ontem (3)
a chamada PEC do Orçamen-
to Impositivo (PEC 34/2019).
O relator da matéria, senador
Esperidião Amin (PP-SC), al-
terou o dispositivo que torna
obrigatória a execução das
emendas de bancada.

Após entendimentos com o
ministro da Economia, Paulo
Guedes, em vez de 1% da recei-
ta corrente líquida (RCL), como
aprovado pela Câmara dos De-
putados, o percentual aplicado
será de 0,8% em 2020 e somen-
te a partir do segundo ano, após
a promulgação da norma, em
2021 será de 1% da RCL.

“Para fins comparativos,
aplicando-se o percentual de
1% proposto na PEC 34/2019,
o valor das emendas impositi-

vas de bancada em 2019 seria
de R$ 8,053 bilhões. Nessa si-
tuação hipotética, o valor das
emendas impositivas de ban-
cada no orçamento de 2019
seria, aproximadamente, 76%
maior do que o efetivamente
destinado”, esclareceu Amin.

Na avaliação do líder do
Governo no Senado, Fernan-
do Bezerra Coelho (MDB-PE),
apesar de o governo não ter
sido atendido como queria, o
entendimento construído pela
Câmara e pelo Senado minimi-
zou o impacto da medida no
orçamento da União. Bezerra
ressaltou ainda o fato de a des-
tinação dos recursos de uma
mesma emenda de bancada só
poder ser alterada a partir da
conclusão de um determinado
projeto iniciado. O objetivo é
evitar obras inacabadas.

CCJ do Senado aprova orçamento
impositivo com mudanças negociadas

Aposentadoria rural e BPC

OAB, CNBB e
159 entidades

assinam
manifesto

ao STF
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Brasília - A Câmara dos
Deputados driblou o governo
e vai apresentar nova PEC
(Proposta de Emenda Consti-
tucional) de reforma tributá-
ria se antecipando ao envio do
texto que está sendo prepara-
do pela equipe do ministro da
Economia, Paulo Guedes. As
informações são do Estadão.

A articulação foi feita em
reunião organizada pelo pre-
sidente da Câmara, Rodrigo
Maia (DEM-RJ) com líderes
dos partidos e o economista
Bernard Appy, do Centro de
Cidadania Fiscal (CCiF).

Ex-secretário de Política Eco-
nômica, Appy é autor de uma
proposta que cria um novo tri-
buto de bens e serviços, do tipo
imposto de valor agregado
(IVA), com a unificação do PIS/
Cofins, IPI, ICMS e ISS, com
transição de dez anos.

A nova proposta será apre-

Reforma tributária

Câmara se antecipa e
apresentará nova PEC

sentada pelo líder do MDB,
Baleia Rossi (MDB-SP). Se-
gundo ele, a nova reforma tri-
butária trará um efeito muito
positivo sobre o crescimento do
PIB (Produto Interno Bruto)
e da renda de todos os brasi-
leiros. “Precisamos simplificar
e dar mais condições para que
toda a sociedade seja benefici-
ada: empresariado, trabalha-
dores e o próprio governo, que
tem um desafio fiscal enorme
nos próximos anos”, disse.

Nos bastidores, a informa-
ção é de que a iniciativa de
Maia visa dar mais protago-
nismo à Câmara e garantir
que os parlamentares não fi-
quem a reboque da propos-
ta do governo.

O secretário da Receita Fede-
ral, Marcos Cintra, prepara
uma proposta, mas a decisão do
ministro Paulo Guedes é espe-
rar a reforma da Previdência

ganhar tração na Câmara para
o envio da proposta que altera
as regras tributárias. Contudo,
Guedes já sugeriu que a refor-
ma tributária tramitasse simul-
taneamente à da Previdência,
uma no Senado e outra na Câ-
mara, respectivamente.

Já Maia garantiu que a re-
forma tributária não vai atra-
palhar a tramitação da propos-
ta que modifica as regras para
aposentadoria no País. “Nós
vamos avançar na reforma tri-
butária depois de aprovada a
reforma da Previdência”, dis-
se. Segundo Maia, a Câmara
vai debater todos os temas e a
reforma tributária já vinha
sendo discutida desde o ano
passado. “A emenda do Ber-
nard Appy foi muito bem acei-
ta por todos”, disse. “Mas sua
tramitação mais efetiva somen-
te após a aprovação da refor-
ma da Previdência”.

São Paulo - No primeiro
trimestre de 2019, o mercado
acumulou 904.760 veículos
emplacados no País, o que re-
presenta 13,42% acima do to-
tal registrado no mesmo perío-
do do ano passado. Só em mar-
ço, foram licenciados 305.549
veículos, considerando automó-
veis, comerciais leves, cami-
nhões, ônibus, motocicletas,
implementos rodoviários e ou-
tros veículos, o que reflete alta
de 3,26% na comparação com
fevereiro, quando foram empla-
cadas 295.905 unidades.

Na comparação com os

Emplacamentos de veículos têm alta
298.620 veículos licenciados
em março do ano passado, o
avanço foi 2,32%. Os dados
são da Fenabrave (Federação
Nacional da Distribuição de
Veículos Automotores).

Os licenciamentos de auto-
móveis e comerciais leves
apresentaram alta de 5,11%
em março, totalizando
199.550 unidades, contra
189.844 unidades registradas
em fevereiro. Se comparado
com março do ano passado,
este resultado aponta leve re-
tração de 0,25%. No acumu-
lado do primeiro trimestre, as

vendas de modelos desses seg-
mentos apresentaram alta de
10,02%, ante o mesmo perío-
do do ano passado, totalizan-
do 580.040 unidades.

O mercado de caminhões
continua sua retomada e em
março somou 7.628 unidades
emplacadas, aumento de 11%
do mês anterior.

Para 2019, considerado to-
dos os segmentos, com exce-
ção de máquinas agrícolas e
colheitadeiras, as vendas de
veículos devem crescer
10,7%% em 2019, totalizando
3.932.112 unidades.

MEIs já somam mais de 8 milhões no País
Brasília - O número de pro-

fissionais autônomos, cadas-
trados como MEI (Microem-
preendedores Individuais),
ultrapassa 8 milhões. De acor-
do com dados do Portal do
Empreendedor, no fim de mar-
ço o número de profissionais
chegou a 8.154.678.

Para se cadastrar como MEI,
é preciso ter faturamento de até
R$ 81 mil por ano, não ser só-
cio, administrador ou titular de
outra empresa e ter no máxi-
mo um empregado. Como MEI,

o microempreendedor tem um
CNPJ e pode abrir conta ban-
cária, fazer empréstimos e emi-
tir notas fiscais.

Em julho, a Lei Comple-
mentar 128/2008, que criou o
MEI, completa dez anos de
entrada em vigor.

De acordo com o Portal do
Empreendedor, em março, a
maioria dos microempreende-
dores eram cabeleireiros, ma-
nicures e pedicures (66.937),
profissionais da área de ves-
tuário (641.346), de obras de

alvenaria (358.053), de promo-
ção de vendas (210.669) e de
alimentação (218.946).

A maioria dos empreendedo-
res tem entre 31 e 40 anos
(mais de 2,5 milhões), segui-
dos por aqueles com idade en-
tre 41 e 50 anos (1,9 milhão),
entre 21 e 30 anos (1,7 milhão).
Entre 51 e 60 anos, são 1,3
milhão. Os mais velhos (61 a
70 anos) são 446,1 mil. Entre
16 e 17 anos, há 575 jovens
microempreendedores. E en-
tre, 18 e 20 anos, 69,9 mil.

Há vagas
A Embaixada do Reino Unido da Arábia Saudita vai abrir va-
gas para decoradores aptos a fazerem a reforma da resi-

dência do embaixador, no Lago Sul, em Brasília. A escolha
acontecerá por edital.

Frentes pela Previdência
Diante da dificuldade de levantar votos para aprovar a refor-
ma da Previdência, o Palácio do Planalto vai intensificar as

negociações na Câmara com as frentes parlamentares. Des-
de o governo de transição, o presidente Jair Bolsonaro (PSL)
tem priorizado a interlocução com o Congresso por meio des-
ses grupos de políticos de vários partidos que defendem te-
mas específicos. Umas das frentes mais atuantes na Câma-
ra e no Senado, a Agropecuária declarou esta semana apoio

ao texto da reforma da Previdência, embora alguns integrantes
da bancada defendam alterações pontuais na proposta.

Evangélicos
Além da bancada ruralista, o
Planalto espera que outras
frentes fortes - como a da
segurança e a evangélica -
fechem apoio ao texto em
tramitação na Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ).

Bala
A relação do governo com as
duas frentes, no entanto,
não está afinada. A bancada
da bala, por exemplo, tem
defendido a equiparação de
alterações propostas aos
militares das Forças Arma-
das com o de carreiras se-
melhantes - como as forças
auxiliares de segurança.

Diálogo
Já os evangélicos não eco-
nomizam críticas à falta de
dialogo e apontam falhas na
articulação política do gover-
no. A bancada - que soma
mais de 170 parlamentares
- foi a primeira a apoiar Jair
Bolsonaro (PSL) durante a
campanha à Presidência.

Rotatividade
A rotatividade de ministros da
Educação é um dos fatores
que afetam a qualidade e a
cobertura do ensino médio no
Brasil. A conclusão é do minis-
tro do Tribunal de Contas da
União (TCU), Bruno Dantas, em
parecer de fiscalização que veri-
ficou que ainda não foram im-
plementados o Sistema Nacio-
nal de Avaliação Básica e o
Custo Aluno-Qualidade inicial.

Acórdão
No Acórdão 717/2019, o mi-
nistro sublinha: “No caso con-
creto, nada menos que cinco
ministros de Estado passa-
ram pelo cargo num período
de cerca de quatro anos, de-

monstrando o cenário de des-
continuidade de gestões e
afetando, por óbvio, a própria
implementação das medidas
inicialmente definidas”. O TCU
determinou à pasta que, no
prazo de 90 dias, apresente
plano de ação indicando eta-
pas, prazos e responsáveis,
“com vistas a sanear os pro-
blemas identificados”.

Contrato$
A CPI do BNDES na Câmara
aprovou requerimento da de-
putada Paula Belmonte (Cida-
dania-DF) que solicita infor-
mações sobre contratos do
BNDES com diversos países.
Entre eles, empreendimentos
realizados no Equador, Mo-
çambique, Cuba e Argentina.
Belmonte quer saber, tam-
bém, a relação percentual en-
tre o valor total do projeto e a
parte financiada pelo BNDES.

Acidentes
A Previdência Social gastou
mais de R$ 80,2 bilhões
com benefícios acidentários
nos últimos sete anos. No
período, segundo o Ministé-
rio Público do Trabalho
(MPT), foram cerca de 368
milhões de dias de trabalho
perdidos, por afastamentos
decorrentes de acidentes ou
doenças do trabalho.

Mortes
O levantamento do MPT cons-
tata ainda a ocorrência de um
acidente de trabalho a cada
48 segundos, com uma víti-
ma fatal a cada 3 horas. De
janeiro de 2018 até 29 de
março de 2019, foram mais
de 802 mil acidentes de tra-
balho registrados, resultando
em pelo menos 2.995 mor-
tes. Nos últimos dois anos,
5230 denúncias de acidentes
de trabalho chegaram ao MPT.
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Foz do Iguaçu - A política
de austeridade adotada na
Itaipu Binacional, com a pos-
se do general Joaquim Silva e
Luna como diretor-geral bra-
sileiro, em 26 de fevereiro, não
afetará o bom relacionamen-
to com os municípios de toda
a área da missão ampliada da
usina. Desde 2017, a atuação
socioambiental de Itaipu pas-
sou a abranger os 52 municí-
pios do oeste, mais Altônia, no
noroeste do Paraná, e Mundo
Novo, no Mato Grosso do Sul.

É que o general determinou
a criação de uma estrutura na
Diretoria-Geral Brasileira
para centralizar as informa-
ções e articular as ações in-
tersetoriais. Além disso, man-
dou revisar todos os convê-
nios, as parcerias, os proje-
tos e os patrocínios. Contu-
do, essa nova forma de gerir
a usina não exclui um olhar
de atenção para toda a re-
gião, garante o general. “Ao
contrário, a ideia é que, a
partir dessa reavaliação e do
combate ao desperdício, seja
possível melhorar a qualida-
de do emprego dos recursos
de Itaipu”, diz Silva e Luna.

Ele afirma que a Itaipu es-
tará de portas abertas para
receber os gestores munici-
pais, para ouvir suas contri-
buições e tentar encontrar
soluções, mas sempre com a
preocupação de utilizar o ca-
pital financeiro de forma mais
eficiente e garantir que um
maior número de pessoas seja
beneficiado com as parcerias.

Ao reafirmar esse compro-
misso com a região, o general
Joaquim Silva e Luna reco-
nhece que a missão ampliada
de Itaipu permitiu um maior
alcance da atuação socioam-
biental e do número de convê-
nios de Itaipu com municípi-
os em ações de recuperação de
passivos em microbacias hi-
drográficas e na promoção dos
ODS (Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável), que fa-
zem parte da Agenda 2030.

Desde que assumiu o cargo,
o diretor-geral brasileiro de
Itaipu também determinou
que todos os pedidos feitos por
entidades externas sejam ana-
lisados sob a ótica de sua ade-
rência à missão da Itaipu, à
oportunidade, à disponibilida-
de e imprescindibilidade da

despesa/investimento.

ROYALTIES
O general Joaquim Silva e

Luna lembra que, para os 16
municípios lindeiros ao reserva-
tório (15 no Paraná e um no
Mato Grosso do Sul), os recur-
sos serão ampliados automati-
camente, por meio da Lei
13.661/2018, que alterou os por-
centuais de distribuição dos
royalties: agora, do total repas-
sado ao Tesouro Nacional por
Itaipu, 65% serão destinados aos
municípios (antes eram 45%),
25% aos estados (eram 45%) e
10% para órgãos federais.

Os lindeiros recebem 85%
dos 65% destinados aos mu-
nicípios que têm direito. Eles
são mais beneficiados porque
foram mais diretamente atin-
gidos pela formação do reser-
vatório da usina. Os 15 pon-
tos restantes da fatia de 85%
são distribuídos entre muni-
cípios indiretamente atingidos
por reservatórios a montante
(rio acima). Para os estados,
também se aplicam os porcen-
tuais de 85% e 15% para os
diretamente e indiretamente
afetados, respectivamente.

Foz do Iguaçu - O DER-PR
(Departamento de Estradas de
Rodagem do Paraná) vai alte-
rar o desvio da BR-277, em Foz
do Iguaçu, a partir deste sába-
do (6). Para ter acesso e tam-
bém sair da cidade, os motoris-
tas deverão utilizar a via mar-
ginal (Avenida Olímpio Rafag-
nin), que terá trânsito em uma
faixa em cada sentido. A previ-
são é de que essa alteração dure
quatro meses para prossegui-
mento da obra de construção
de duas trincheiras no entron-
camento da Avenida Costa e
Silva com a rodovia.

“Para dar continuidade à

escavação e a outros serviços
necessários à obra, o trânsito
da BR-277, que liga Cascavel
ao Paraguai, precisa ser des-
locado para essa marginal”,
explica o superintendente da
Regional Oeste do DER, Mar-
cus Vinícius Arantes.

Ele destaca que hoje existe
uma travessia em nível que tem
congestionamentos nos horári-
os de pico, gerando filas. “Os
condutores têm que parar para
outros atravessarem. Essa obra
vai permitir o desnível. Então,
quem sair de Foz para Curitiba
vai passar direto e quem está
vindo de Cascavel para a Ponte

Lindeiros

General diz que manterá
o “bom relacionamento”

Foz do Iguaçu - Até 26 de
abril, quando o Tratado de
Itaipu completará 46 anos, a
Itaipu deverá ter em mãos
toda a documentação pronta
referente à construção da se-
gunda ponte entre Brasil e
Paraguai. Com essa fase do
processo concluída, as obras
da ponte sobre o Rio Para-
ná, ligando Foz do Iguaçu
(PR) e Presidente Franco
(Paraguai), estarão em con-
dições de serem iniciadas ain-
da neste semestre.

O anúncio do início das
obras poderá ser feito em As-
sunção, na retribuição que o
presidente Jair Bolsonaro pos-
sivelmente fará à visita do
presidente paraguaio Mario
Abdo Benitez, que esteve em
Brasília no dia 12 de março.

Foi a segunda reunião bila-
teral entre os dois presiden-
tes. A primeira foi em Foz do
Iguaçu, antes da solenidade de
posse do diretor-geral brasilei-
ro, Joaquim Silva e Luna, em
26 de fevereiro. A data do en-
contro não foi definida. Há
oportunidades sugestivas ain-
da no mês de maio, quando
Itaipu tem duas datas come-
morativas: 35 anos de geração
de energia, no dia 5, e 45 anos
de criação, no dia 17.

ESTRUTURANTE
A nova ponte será constru-

ída sobre o Rio Paraná, entre

Silva e Luna:
medidas de
austeridade vão
“melhorar a
qualidade e o
emprego dos
recursos da Itaipu”

Foz do Iguaçu e Presidente
Franco, cidade paraguaia vi-
zinha a Cidade do Leste, onde
está localizada a Ponte da
Amizade. É a fronteira mais
movimentada do Brasil, com
um intenso fluxo de veículos
e pessoas, e que há tempos
exigia a construção de uma
nova ponte, para o tráfego
pesado, deixando a Ponte da
Amizade para o turismo e a
travessia de vizinhança.

A construção já havia sido
contratada pelo Dnit (Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura) em 2014, mas o projeto
não teve continuidade na épo-
ca por falta de recursos. A re-
tomada ocorre graças ao finan-
ciamento da Itaipu Binacional.

A construção tem custo pre-
visto de R$ 456.138.389,24,
considerando obras de estru-
tura, desapropriações e a
construção de uma perimetral
no lado brasileiro. Por meio
de um convênio de delegação,
todas as obras serão gerenci-
adas pelo governo do Paraná.

Com a nova ligação Foz-Pre-
sidente Franco, a Ponte Inter-
nacional da Amizade ficará
exclusiva para veículos leves
e ônibus de turismo. Essa pon-
te é hoje o principal corredor
econômico entre o Brasil e o
Paraguai. Foi ela que ajudou
a transformar o município
paraguaio na terceira maior
zona franca do mundo.

Itaipu anuncia entrega de
documentação da 2ª ponte

Desvio na BR-277 muda a partir de sábado

da Amizade, também”, explica
o superintendente do DER.

NA PRÁTICA
Os veículos que saem de Cas-

cavel sentido Paraguai serão di-
recionados no KM 725 da BR-
277 para a Avenida Olímpio Ra-
fagnin, que não permitirá para-
da ou estacionamento ao longo
do desvio. No sentido contrário,
para quem trafega do Paraguai
sentido Cascavel, a última saída
para a Avenida Costa e Silva/
Centro será o trevo da Charrua.

A obra é bancada pelo go-
verno do Estado no valor de
R$ 15,8 milhões.

ILUSTRAÇÃO
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Panorama

Calçamento Vila Rural

O prefeito Anotnio Carlos Dominiak, de Campo Bonito, assi-
nou convênio com Itaipu para calçamento da Vila Rural em

Santa Maria com extensão de 1,5 km. A obra orçada em R$
306.588,30, com contrapartida de 50% do Município, já teve
o contrato assinado com prazo de 180 dias para a execução

a partir da ordem de serviço, que será imediata.

Karaokê em Nova Aurora
Neste sába-
do, dia 6,

ocorre a ter-
ceira edição
do Festival
de Karaokê
da Secreta-
ria de Edu-

cação e Cul-
tura em

Nova Auro-
ra, que pela
primeira vez

será no
Centro Cul-
tural. O Fes-
tival vai premiar os cinco melhores de cada categoria. Além
da ação cultural, o Fest Semec é marcado pela ação social

que este ano tem como meta recolher produtos de higiene e
limpeza que serão doados ao Lar São Roque.
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Curitiba - A Polícia Mili-
tar do Paraná publicou nes-
sa quarta-feira (3) um novo
edital de chamamento para
seleção dos policiais da reser-
va que farão parte do progra-
ma Escola Segura. O texto
amplia o número de vagas de
120 para 200. Além de Lon-
drina e de Foz do Iguaçu, que
constavam do edital anterior,
agora são ofertadas vagas
para seleção de militares que
farão a segurança de colégi-
os estaduais da Região Me-
tropolitana de Curitiba.

Lançado dia 15 de março
pelo governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior, o Escola
Segura é uma parceria das
Secretarias da Educação e da
Segurança com o objetivo de
reforçar a proteção de alunos,
pais e professores das escolas
estaduais do Paraná.

São oferecidas 200 vagas: 46
para Foz do Iguaçu, 74 para
Londrina e 80 para a Região
Metropolitana de Curitiba. Os
selecionados vão receber va-
lores mensais que variam de
R$ 3 mil a R$ 3,8 mil, de acor-
do com a sua graduação.

O edital anterior foi suspen-
so na semana passada devido
à baixa procura dos militares.
Conforme o governo, o proble-
ma teria sido o baixo valor
pago: R$ 133 por dia.

O novo edital equaliza o pa-
gamento para participação
no programa com valores ofe-

Escola Segura

Novo edital amplia
vagas e fixa salários

recidos pelo mercado e am-
plia a oportunidade de parti-
cipação a cabos, segundo e
terceiro sargentos, além dos
soldados, que já constavam
no texto anterior.

A tabela de pagamento defi-
nida pelo decreto e disponível
no edital da PM é de R$ 3 mil
para soldado, R$ 3,3 mil para
cabo, R$ 3.564 para 3º sargen-
to e R$ 3.813 para 2º sargen-
to. “Com essas alterações,
acreditamos que todas as va-
gas serão preenchidas”, afir-
ma o chefe do Estado-Maior
da PM, coronel Lanes Randal
Prates Marques. Ele esclare-
ce, ainda, que as inscrições
que já haviam sido feitas con-
tinuam valendo.

CRONOGRAMA
A publicação do novo edital

da PM faz pequenos ajustes no

cronograma previsto inicial-
mente. As inscrições vão até
o dia 12 deste mês. O proces-
so de seleção também será re-
alizado em abril.

“Nosso objetivo é fazer com
que as 100 escolas estaduais
do projeto-piloto do programa
recebam os policiais até 10 de
maio”, disse o chefe da Casa
Civil, Guto Silva.

Todos os candidatos passa-
rão por um processo seletivo
que levará em conta a experi-
ência e a condição física e psi-
cológica. As etapas de seleção,
classificação e convocação se-
rão feitas pelo Bpec (Batalhão
de Patrulha Escolar Comuni-
tária), que coordenará o pro-
jeto-piloto. Para ser seleciona-
do no programa o militar de-
verá ter porte de arma vigen-
te e não poderá ter condena-
ção ou denúncia criminal.

Iniciativa prepara empresas
do varejo para o e-commerce

Toledo - Somente no pri-
meiro semestre de 2018, o co-
mércio eletrônico faturou
mais de R$ 23 milhões, o que
representa alta de 12,1% em
relação ao mesmo período de
2017. Os números são do re-
latório da Webshoppes, do
Ebit/Nielsen, que também
apresentou que o tíquete mé-
dio do brasileiro que compra
online é de R$ 433.

Diante crescimento do mer-
cado online, o Sebrae/PR e a
Fecomércio PR criaram o Pro-
grama Varejo Digital. Na re-
gião oeste do Paraná, a pri-
meira turma será realizada em
Toledo. A programação que
começa no fim de abril é com-
posta por quatro workshops
e engloba os principais passos
para que o empreendedor con-
siga apresentar os seus produ-
tos e/ou serviços na rede. Uma
forma de aumentar a competi-
tividade e desenvolver negóci-

os do comércio varejista.
“Com o Sindicato Varejista

de Toledo [Sinvar], percebe-
mos que o empresário da re-
gião vendia muito online, mas
quando ia fechar as contas aca-
bava no prejuízo. Isso ocorria
por vários motivos, entre eles
o desconhecimento de diferen-
tes tributações e alíquotas, por
exemplo. Por isso, desenvolve-
mos o Varejo Digital, que aten-
derá essa demanda, preparan-
do os micros e os pequenos em-
preendedores para realmente
avançarem no e-commerce”,
explica o assessor da presidên-
cia da Fecomércio PR, Paikan
Salomon de Mello e Silva.

PROGRAMAÇÃO
A metodologia envolve

conteúdos sobre platafor-
mas digitais; foto, filmagem
e exposição dos produtos na
web; precificação de produ-
tos e responsabilidades e,

por fim, marketing e promo-
ção digital.

“Planejamos o Programa
para que seja dinâmico e pró-
ximo da realidade local,
oportunizando ao partici-
pante a possibilidade de apli-
car na prática os conteúdos.
Queremos que os empresári-
os sejam preparados para ex-
por os seus produtos e/ou ser-
viços na internet, mergulhan-
do numa nova possibilidade
para desenvolver negócios,
enfatiza a consultora do Se-
brae/PR, Débora Dias.

O Varejo Digital será reali-
zado nos dias 25 e 26 de abril
pela Fecomércio PR e Sebrae/
PR, em parceria com Sinvar
(Sindicato Varejista de Tole-
do), Sesc, Senac e Câmara da
Mulher Empreendedora.

Para fazer a inscrição, basta
entrar em contato com o escri-
tório do Sebrae/PR em Toledo,
pelo telefone (45) 3277-4200.

ESCOLAS DECIDIRÃO ADESÃO AO PROGRAMA
O Paraná tem 2.243 escolas estaduais. Porém, a decisão
de aderir ao programa será da direção da unidade em con-
junto com a comunidade escolar. A Secretaria da Educa-
ção fará a seleção das escolas que aderirem ao projeto.
Entre os critérios técnicos de escolha estão localização,
vulnerabilidade, número de estudantes matriculados e fun-
cionamento em três turnos.
O projeto-piloto terá a duração de cinco meses. Ao fim
desse prazo, o governo do Estado vai avaliar o modelo
adotado e sua expansão. O investimento previsto é de R$
5 milhões, recursos que serão utilizados para o pagamen-
to e seguro dos policiais, aquisição de armas, coletes e
demais equipamentos de segurança.

Marcha dos
prefeitos
O prefeito Elio Marciniak, de
Santa Tereza, vai participar
da Marcha dos Prefeitos em
Brasília para reforçar o
apoio ao Novo Pacto Federa-
tivo como forma de recupe-
ração da capacidade de in-
vestimento de estados e
municípios. “Infelizmente,
nesses últimos 20 anos
os municípios perderam a
capacidade de investimen-
to e tiveram redução de re-
ceita”, lamenta. “Espera-
mos e defendemos que o
governo federal tenha sen-
sibilidade e amplie a distri-
buição dos recursos”.

Auxílio transporte
Acadêmicos de Quatro Pon-
tes que frequentam cursos
de graduação ou de tecnolo-
gia em outros municípios
precisam protocolar o reque-
rimento do auxílio transpor-
te até o dia 26. O benefício
é oferecido pela Secretaria
de Educação, Cultura e Es-
portes e a primeira parcela
será paga entre os dias 13
e 31 de maio. O protocolo
pode ser feito na prefeitura,
ou diretamente no site
quatropontes.pr.gov.br.

Cadastro
Uma equipe do Programa
Saúde da Família está visi-
tando todas as famílias que
residem na área rural da
Ubiratã para atualização de
cadastros. Os agentes apro-

veitam e fazem o acompanha-
mento da saúde, orientam so-
bre doenças e os cuidados
para evitar criadouros de mos-
quitos transmissores de do-
enças como a dengue. Hoje o
município de Ubiratã conta
com oito equipes de Saúde
da Família, sendo sete urba-
nas e uma rural.

Quatro Pontes
No próximo dia 10, a Secre-
taria de Desenvolvimento
Econômico de Quatro Pontes
encerra o prazo para a regu-
larização do bloco de produ-
tor rural com notas vencidas
em 28 de fevereiro e anterio-
res. A normalização do bloco
de produtor rural possibilita
o registro da produção e
também contribui para o au-
mento da arrecadação do
Município, trazendo retorno
através de incentivos aos
produtores rurais.

Prova domingo
A Secretaria de Administração
de Maripá e o Instituto Brasil
publicaram esta semana a ho-
mologação das inscrições
para o PSS (Processo Seletivo
Simplificado). Ao todo, 16
candidatos vão realizar a pro-
va escrita neste domingo para
concorrer à vaga de enfermei-
ro para preencher os cargos
de enfermeiro. O edital e o
ensalamento estão divulga-
dos no Painel de Publicações
do Município, no Paço Munici-
pal e nos sites
institutobrasil.net.br e
maripa.pr.gov.br.
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ANJO
DO DIA

O anjo protetor de
hoje é Hekamiah, que
faz alguém ocupar o cargo e o
posto por seus méritos. Faz li-
ber tar-se dos inimigos e de
opressores, bem como conse-
guir apoio e favores de pesso-
as de destaque. Dá caráter
franco e previne contra sedu-
ções. É suscetível em questões
de honra e fiel aos seus propó-
sitos e juramento. O Gênio con-
trário tem domínio sobre os trai-
dores, os falsos, os sedutores
e os revoltosos.

Os nascidos a 4 de abril são do signo de Carneiro com a perso-
nalidade de Leão. São bastante otimistas, possuem grande
liderança e não gostam de serem mandados ou dirigidos. Pre-
ferem guiar seus próprios passos e achar seus próprios cami-
nhos. São bastante intuitivos e em geral, têm a moral e a auto
– estima elevadas.
Seu número principal, do dia do nascimento é o 5, número de
Mercúrio, símbolo de comunicação, jovialidade, inteligência, sim-
patia, popularidade, raciocínio rápido e virtudes mentais e inte-
lectuais. O 5 faz ter uma aparência eternamente jovem e oti-
mista, que encanta e que atrai simpatias e atenções.

NovelasNovelasResumo de

Em “O sétimo guardião”, a multidão invade o casarão. Mir-
tes encontra a fonte. Judith entra em pânico ao ouvir os

alarmes na fonte. Aranha leva Gabriel para o hospital. Luz
se preocupa com Gabriel. A fonte seca e todos se apavo-
ram com o tremor que ouvem. Judith não deixa os guardi-
ães pegarem o livro da Irmandade. Gabriel é operado. Ste-
lla e Stefânia tentam descobrir a senha do computador de
Mirtes. Valentina se desespera ao saber que Gabriel está

hospitalizado. Aranha avisa que Gabriel está em coma. Rita
de Cássia encontra Machado sem vida na delegacia.

Gabriel fica entre
a vida e a morte
após levar tiro

MALHAÇÃO
Fabiana engana Solange e afir-
ma a inocência de Gabriela.
Cláudio volta atrás em seu de-
poimento, e Bernardo repreen-
de Solange pela confusão. Ma-
ria Alice conta para Rosália so-
bre sua vitória no festival de
dança. Getúlio prepara sua fes-
ta com Brigitte, sem saber que
é observado por dois homens.
Tito e Garoto não gostam do
compor tamento de Anderson
frente a Lia e Flora. Solange
decide acabar com os planos
da ONG Percurso em se trans-
formar num colégio.

ÓRFÃOS DA TERRA
Aziz descobre que Laila fugiu e
exige que Fauze e Jamil a en-
contrem. Samira ajuda Laila a
despistar Jamil e Fauze. Ahmed
leva Missade e Elias ao encon-
tro de Laila, e a família retoma
os planos de fugir para o Bra-
sil. Fauze e Hussein seques-
tram Samira e Ahmed. Aziz
ameaça Samira para descobrir
o paradeiro de Laila. Rania
teme que sua família síria te-
nha morrido. Laila, Elias e Mis-
sade embarcam em um peque-
no bote rumo à Grécia. Aziz or-
dena que Jamil vá até a Gré-
cia atrás de Laila. Jamil des-
cobre que Laila é a mulher por
quem se apaixonou.

VERÃO 90
Mercedes fica furiosa ao ler no
jornal sobre o sucesso de Ja-
naína. Larissa combina com
Diego de esperar o término do
namoro com Quinzinho. Patrick
vai ao cinema com Gisela e Isa-
dora, e agrada a filha de Hercu-
lano. Manuela descobre que
Lidiane viajará para o Paraguai.
Jofre inventa para Manu que
Lidiane está doente. Jerônimo
fica com raiva de Quinzinho por
cancelar o programa de Ticia-
no e deduz que o motivo é Dan-
dara. Vanessa convence Laris-
sa a pensar melhor antes de
terminar o namoro com Quin-
zinho. Manu e Kika decidem
seguir Lidiane. Manu se surpre-
ende ao reconhecer João en-
tre os Tigres Siberianos.

TERESA
Regina sofre uma crise nervo-
sa quando Teresa conta que vai
se divorciar de Arthur, Regina
tenta convencê-la a apoiar seu
marido, que no momento pas-
sa por uma situação difícil, e
que se Teresa não agir assim,
estará comprovando que na
verdade nunca o amou. Teresa
diz que adora Arthur, mas não
pode perdoá-lo.

AS AVENTURAS
DE POLIANA

Poliana, João, e Kessya tentam

consolar Bento sobre o es-
tado de saúde de Marlos.
Afonso procura Marcelo, fu-
rioso, e o enfrenta dentro da
escola. Pendleton diz a Sér-
gio que ele deve voltar a tra-
balhar na O11O. Mirela or-
ganiza sua primeira reunião
do grêmio, muito animada.
Bento pede para sair do grê-
mio. Ruth encontra o meni-
no triste, sentado em um
banco no corredor. O celu-
lar de Roger toca e ele man-
da Claudia atender.

JESUS
Maria Madalena vê Jesus.
Caifás vai até o palácio para
encontrar Pilatos. O Sumo-
Sacerdote diz que roubaram
o corpo de Jesus e que a
ressurreição é uma farsa.
Jesus aparece para Maria,
Sula e Mirian. As mulheres
falam para apóstolos que
viram Jesus, mas eles he-
sitam em acreditar. Joana
e Helena vão até os após-
tolos e diz que eles correm
risco. Elas avisam que Cai-
fás fez com que os discípu-
los fossem perseguidos
pelos romanos. Petronius
vai até a casa de Caifás
para falar com Longinus e
Terencius. Jesus aparece
para Cleópas e Zelote, mas
eles não O reconhecem.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO

RECORDRECORDRECORDRECORDRECORD

nascidos em
04 de abril

horóscopo do dia

ÁRIES
Bom dia para correr

atrás dos seus sonhos de con-
sumo. Pode se dar bem em um
novo negócio ou com compras e
vendas. Controle as suas rea-
ções. Na união, valorize seu
bem, mas pegue leve no ciúme.

TOURO
Você vai se sentir mais

confiante para batalhar pelos seus
objetivos e pode contar com a sua
intuição para escapar de armadi-
lhas. Estará mais ousado (a) na
conquista e não pensará duas
vezes para tomar a iniciativa.

GÊMEOS
Evite depender dos cole-

gas no emprego, pois você vai que-
rer mais liberdade para agir. Bom
astral para resolver questões de
Justiça. Na paixão, quanto mais
cumplicidade melhor. Desejos ar-
dentes entre quatro paredes.

CÂNCER
Os astros darão todo

apoio para você investir nos seus
sonhos. Foque em suas metas e
lute para concretizá-las. Pode fazer
uma parceria importante para sua
carreira. Forte atração por amigo
(a) ou alguém do trabalho.

LEÃO
Você pode ter boas chances

de fazer cursos, melhorar seu cur-
rículo e abrir novas portas para a
sua carreira. Defina o que é priori-
dade para a sua vida. Se você já
tem um par, lutem juntos pelos ob-
jetivos em comum.

VIRGEM
A Lua envia ótimos es-

tímulos para você concluir tare-
fas pendentes e colocar um pon-
to final em algo que se arrasta há
algum tempo. Atração e boa quí-
mica contarão mais pontos para
você na paquera.

LIBRA
Estimule a cooperação e

some forças com os colegas
para dar conta das tarefas. Seu
poder de sedução está no auge
e há boas chances de iniciar um
romance. A intimidade vai pe-
gar fogo!

ESCORPIÃO
Você vai encarar o servi-

ço com muita disposição e respon-
sabilidade. Pode se unir aos cole-
gas e até liderar um trabalho em
equipe. Dê atenção à saúde. Pai-
xão por amigo(a) pode virar na-
moro sério.

SAGITÁRIO
A Lua traz sorte, criativi-

dade e entusiasmo. Aceite novos
desafios no emprego e mostre do
que é capaz. Vai encarar qual-
quer tarefa com criatividade e bom
humor. Paixão no trabalho tem
tudo para dar certo.

CAPRICÓRNIO
Você terá ótimas ideias

para agilizar o serviço e muita
facilidade para vender o seu
peixe. Só tenha cuidado com
leva e traz à tarde. Na vida
amorosa, tente não esconder o
que sente.

AQUÁRIO
Troque ideias com a

família antes de tomar uma deci-
são importante. Pode iniciar um
negócio com parentes ou fazer
algo lucrativo em casa nas horas
vagas. Encontro com um(a) ex
pode reacender a paixão.

PEIXES
A Lua anuncia uma boa

fase para ganhar dinheiro.
Também terá muita habilidade
para negociar e pechinchar, o
que pode render ótimos acor-
dos. No romance, cuidado com
brigas por ciúme.

A banda Paralamas do Sucesso
é mais uma das atrações confir-
madas para a Fespop Festival
2019. O evento é gratuito e será
de 09 a 12 de maio no Parque
de Exposições e Eventos de San-
ta Terezinha de Itaipu.
A banda coleciona três Grammys
de “Melhor álbum de rock brasi-
leiro” e estão entre os artistas
brasileiros com mais álbuns ven-
didos na história! Entre os princi-

Paralamas do Sucesso
são confirmados da
Fespop Festival 2019

pais hits estão as músicas “Ala-
gados”, “Lanterna dos Afoga-
dos”, “Meu Erro”, “Cuide bem
do seu amor”, entre outras.
A Fespop já conta com a confir-
mação dos shows de Zé Neto
e Cristiano, Anitta,  Simone e
Simaria e Alok. Assim como em
todas as edições, a Fespop
Festival não perderá a sua ca-
racterística principal, entrada
gratuita todos os dias.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Daquela beleza que irradia...
Eliane Santos, em produção
de Arivonil Policarpo

Hoje
Seja diferente... carregue sempre um belo sorriso,
porque esse incomoda, intriga, silencia e confunde
aqueles que querem te derrubar e não entendem

esse sol(riso) brilhando no teu rosto. Não dê
importância, não revide, não se iguale, não pague

com a mesma moeda!

Felicidades!
Virginia Monastier, Pascoal

Gomes dos Santos, Gilberto
Sendeski Junior, Gabriela

Hansen Alves, Marcos Duffeck,
Lurdes Althaus, Jesse Prange,

Diego Ramos, Telly Schisler
Malikoski, Eliézer Alves,

Maximiliano Pierlioto Piagi Brito
e Diego Caetano.

Sessão Especial de Pré-Estreia

25/04 - 0h05 - DUB - 3D

25/04 - 0h15 - LEG - 2D

social@oparana.com.br

Av. Brasil 2962 - Cascavel /PR
www.cinewestside.com.br

Sala 1:
13h40,

16h20, 19h
e 21h40

Sala 2:
21h30
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Stock 500
A temporada 2019 da Stock
Car começa neste fim de se-

mana com uma prova histórica:
a etapa do Velopark (RS) mar-
cará a corrida de número 500
da história da categoria, que

está completando 40 anos. O
Velopark também terá a etapa

de abertura da Stock Light.

As inscrições seguem aber-
tas, mas até agora já são mais
de 20 carros garantidos para
a disputa da primeira etapa do
ano nos Campeonatos Brasi-
leiro e Gaúcho de Rali de Ve-
locidade, na cidade gaúcha de
Estação, de 12 a 14 deste mês.

A prova já está pronta e
aos poucos a comissão orga-
nizadora, a cargo do Automó-
vel Clube de Estação (ACE),
vai divulgando detalhes do
evento de 2019.

Ao todo, o rali terá 13 espe-
ciais entre sábado e domingo.
Mas a programação começa-
rá ainda na sexta-feira, dia 12,
com o shakedown (treino li-
vre para as equipes), como
uma das novidades da etapa
deste ano. Também haverá na
sexta a largada promocional,
apresentando os competidores
no centro da cidade.

Entre os pilotos que já ga-
rantiram presença na prova
estão os campeões do Brasilei-
ro, os paranaenses Sandro

Mitsubishi
Curitiba recebe neste sábado
dois ralis simultâneos da Mit-
subishi Motors: o rali de regu-
laridade Mitsubishi Motors-
ports e o rali de aventura e ta-
refas Mitsubishi Outdoor. Não
é necessário experiência e a
prova é destinada para famíli-
as e amigos, que podem se
divertir em belas paisagens a
bordo dos veículos 4x4. As ins-
crições podem ser feitas no site
mitsubishimotors.com.br. Não
há taxa para participar dos ralis:
cada carro faz a doação de uma
cesta básica e seis produtos de
higiene pessoal, que são desti-
nados a instituições assisten-
ciais da região onde a prova é
realizada. Podem participar ve-
ículos Mitsubishi com tração
4x4 das linhas Pajero, L200,
ASX, Eclipse Cross e Outlan-
der (no Outdoor).

Fórmula Indy
A terceira etapa da temporada
da Fórmula Indy será disputa-
da domingo, com a realização
do GP Barber, no Alabama
(EUA). A largada será 17h15
(horário de Brasília).

Mick Schumacher
Mick Schumacher foi a sensa-
ção dos testes da Fórmula 1
no Bahrein. Na terça-feira,
treinando com um carro da
Ferrari, foi o segundo mais rá-
pido, e ontem, com um carro
da Alfa Romeo, foi o sexto.

Brasileiro de Rali já tem 20
carros inscritos para 1ª etapa

Os cascavelenses Sandro Suptitz e Eduardo Ortolan vão defender o título da categoria RC4

EDSON CASTRO/DIVULGAÇÃO

Suptitz/Eduardo Ortolan (ca-
tegoria RC4 - 4x2) e os paulis-
tas Paulo Nobre/Gabriel Mo-
rales (categoria RC2 - 4x4).

Também já se inscreveram
os campeões do Gaúcho de
Rali em 2018, Cristiano Beus/
Francli Fusinato (categoria

Rc3 - 4x2). A organização
acredita em um grid ainda
maior, já que há tempo para
novas inscrições.

Hoje comemora-se o Dia do Jipeiro
Hoje comemora-se o Dia do Ji-

peiro - pessoas que possuem como
hobby a prática do fora de estrada,
seja se aventurando por trilhas e
encarando obstáculos naturais a
bordo de um 4x4 (sem ter com-
promisso com o relógio) ou parti-
cipando de uma competição (raid,
indoor, rali de regularidade etc).

Criado na década de 1940
para servir o Exército dos
Estados Unidos na 2ª Guerra
Mundial, o projeto do primei-
ro utilitário leve com tração
4x4 teve sua concepção pela
American Bantam. Posterior-
mente, as plantas originais
foram repassadas à Willys e à
Ford, com primeira encomen-
da de 4.500 unidades (dividi-
do entre as fabricantes).

De lá pra cá muitas histórias

foram registradas, com 4x4 cri-
ados e lançados por diversas
marcas. A tecnologia e a moder-
nidade transformaram gradual-
mente esses tipos de veículos e,
hoje, temos vários utilitários pe-
las ruas que conciliam robustez,
desempenho e conforto.

Com o passar do tempo, os ji-
pes conquistaram um legado de
fãs e, no Brasil, são milhares de
homens, mulheres e crianças que
compartilham dessa paixão por
4x4. Mostra disso é a quantida-
de de eventos off-road pelo País,
a exemplo do Transcatarina, que
reúne mais de 800 adeptos em
uma única semana no meso lu-
gar. Para se ter uma ideia, a edi-
ção de 2019 será realizada de 9 a
13 de julho, entre Fraiburgo e
Blumenau (SC), e já conta com

mais de 160 veículos inscritos (a
expectativa é reunir 250 carros,
nas categorias de competição -

Máster, Graduados, Turismo,
Turismo Light, Turismo Inician-
te, Pais e Filhos -, e de passeio -

Passeio Radical e Adventure). As
inscrições estão abertas no site
www.transcatarina.com.br.

Jipeiros de vários estados participam do Transcatarina, de 9 a 13 de julho

DIVULGAÇÃO
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LIBERTADORES
19h U. Católica x Grêmio
21h Libertad x R. Central
23h S. Cristal x Olimpia

COPA DO BRASIL
19h15 Atlético-GO x Santos
21h30 Botafogo x Juventude

SUL-AMERICANA
19h15 Arg. Juniors x Estudiantes
21h30 Dep. Cali x Guaraní

ESPANHOL
14h30 Sevilla x Alavés
15h30 Leganes x Valladolid
16h30 Real Sociedad x Betis

ITALIANO
14h Sassuolo x Chievo
16h Atalanta x Bolonha

Curitiba - A bola começa
a rolar para a Liga Nacional
de Futsal 2019 nesta quinta-
feira. A maior e mais dispu-
tada competição da modalida-
de no mundo chega a 24ª edi-
ção com a participação de 19
equipes. O jogo de abertura
será às 20h15 em Erechim
(RS), com o confronto entre
o atual vice-campeão Atlân-
tico e a bicampeã Intelli.

Amanhã, outras dez equipes
terão compromisso pela primei-
ra rodada, com destaque para os
jogos dos paranaenses Marechal,
Campo Mourão e Cascavel.

Liga Nacional de Futsal

LNF começa hoje, mas paranaenses
atuarão amanhã, sábado e domingo

O time rondonense recebe-
rá a Assoeva (RS) às 19h30
no Ginásio Ney Braga, en-
quanto a equipe mourãoense
fará um jogo inédito contra o
Carlos Barbosa, às 20h15, no
Rio Grande do Sul. Será a pri-
meira partida do Campo Mou-
rão na história da Liga Naci-
onal. Já a Serpente desafiará
o Corinthians no Ginásio Wla-
mir Marques, em São Paulo,
com transmissão ao vivo do
SporTV, também às 20h15.

No sábado, será a vez do
atual campeão da Liga Futsal
se reencontrar com a compe-

tição e seu torcedor. O Pato
estreará às 13h diante do São
José (SP), no Ginásio Dolivar
Lavarda, em Pato Branco, e
também terá transmissão ao
vivo do SporTV.

A 1ª rodada será completa-
da no domingo. Às 11h, em
Sorocaba (SP), o Foz Cata-
ratas desafiará o Magnus em
outro confronto que será
transmitido ao vivo pela
SporTV. Já às 19h será a vez
do Marreco desafiar o Joaça-
ba, em Santa Catarina, em
busca dos três primeiros pon-
tos no campeonato.

Ranking digital
Levando em conta mês de
março, encerrado domingo,
o Ibope divulgou, ontem,
pesquisa que destaca o
crescimento das bases digi-
tais de Flamengo, Corinthi-
ans, Atlético-MG, Palmeiras
e São Paulo, clubes que
mais cresceram no período
e que juntos correspondem
a 55% do total de novos ins-
critos nas contas de mídias
sociais dos clubes brasilei-
ros no último mês.

Líder isolado
O Flamengo registrou o mai-
or crescimento acumulado
pelo terceiro mês consecuti-
vo. No combinado das qua-
tro plataformas (Facebook,
Twitter, Instagram e YouTu-
be), o clube carioca ampliou
seu alcance digital em mais
de 312 mil inscrições duran-
te o mês de março. Os re-
sultados consecutivos am-
pliaram a vantagem para o
vice-líder Corinthians em cer-
ca de meio milhão de inscri-
ções somente em 2019.
Atualmente, 837 mil inscri-
tos separam líder e vice-lí-
der do ranking digital.

Instagram
O Corinthians registrou o se-
gundo maior crescimento
em março, somando cerca
de 137 mil novos inscritos
em seus canais oficiais. As-
sim como a maioria dos clu-
bes monitorados, o Insta-
gram foi o principal motor
para o crescimento corintia-
no no período. Com 78% de
participação no crescimen-
to, o perfil oficial do Corin-
thians no Instagram somou
107 mil inscritos durante o
mês de março.

Top 5
Em terceiro e quarto lugares
do ranking digital dos clubes
brasileiros está a dupla mi-
neira Atlético/Cruzeiro. Já os
paulistas Palmeiras e São
Paulo fecham o top 5 de
crescimentos absolutos de
novas inscrições em março.
O Verdão somou 84 mil no-
vos inscritos, enquanto o Tri-
color 81 mil. Atualmente,
3,7 milhões de inscritos se-
param São Paulo (3º coloca-
do) do Palmeiras (4º) no
ranking geral.

Paranaenses
Dos paranaenses no
ranking, o Athletico foi o
16º, o Coritiba o18º e o Pa-
raná Clube o 33º no mês de
março. O Furacão tem cerca
de 960 mil curtidas no Fa-
cebook, 1,04 milhão de se-
guidores no Twitter e 233
mil no Instagram, e 106 mil
inscritos no Youtube. Já o
Coxa tem 442 mil, 940 mil,
114 mil e 63 mi, respectiva-
mente, enquanto a Gralha
tem 203 mil, 108 mil, 60
mil e 13 mil, respectivamen-
te nas quatro plataformas.

Comandante do acesso à Série A do Brasileiro em 2017, Matheus Costa é o novo técnico do Paraná Clu-
be. Um ano e quatro meses após levar a Gralha à elite do futebol nacional, o treinador está de volta à Vila
Capanema. “Procuramos um profissional que conhecesse o clube, que tivesse empatia com a torcida. O
Matheus tem tudo isso e uma grande capacidade de comando, como vimos na vitoriosa temporada de

2017”, comentou, ontem, o presidente Leonardo de Oliveira, ao anunciar o retorno de Matheus, que havia
deixada a equipe logo após recolocar o Paraná na elite nacional – após 10 anos de Série B.

Porto Alegre - Lanterni-
nha do Grupo H da Liberta-
dores com apenas um ponto
somado em dois jogos, o Grê-
mio desafia o Universidad
Católica em clima de decisão
nesta noite, às 19h (de Bra-
sília), em Santiago (CHL),
pela 3ª rodada. O time chile-
no é o vice-líder da chave
com três pontos.

O líder é o Libertad, do Pa-
raguai, com seis, enquanto o

Rosario Central é o terceiro
também com um ponto, mas
com um gol a mais que o Grê-
mio. Paraguaios e argentinos
fecharão a 3ª rodada às 21h
(de Brasília), em Assunção.

Em busca da primeira vitó-
ria, o que lhe permitirá seguir
na briga por uma vaga nas
oitavas de final, o Grêmio con-
ta com o retorno de Pedro
Geromel, recuperado de lesão.
Assim, a única incógnita é

para a vaga pelo lado direito
do ataque: Alisson, Montoya,
Marinho ou Thaciano.

Para a partida desta noite,
que terá transmissão exclusi-
va pelo Facebook, a provável
escalação gremista tem: Pau-
lo Victor; Leonardo Gomes;
Pedro Geromel, Walter Kan-
nemann e Bruno Cortez; Mi-
chel, Maicon, Alisson (Mon-
toya, Marinho ou Thaciano),
Luan e Everton; André.

Rio de Janeiro - A CBF
(Confederação Brasileira de
Futebol) divulgou, ontem, a
tabela detalhada das nove pri-
meiras rodadas do Campeona-
to Brasileiro de 2019.

A competição, que terá 38
rodadas em sistema de pontos
corridos, começará no dia 27
de abril e terminará no dia 8
de dezembro. O jogo que abri-
rá o torneio será São Paulo x
Botafogo, no Morumbi, no
próximo dia 27 (sábado), às
16h. No mesmo dia, Flamen-
go e Cruzeiro, finalistas da
Copa do Brasil de 2017, due-
larão no Maracanã.

Atual campeão da Série A,
o Palmeiras estreará no dia 28
(domingo), às 19h, em casa,
contra o Fortaleza do técnico
Rogério Ceni, que conquistou
a Série B no ano passado.

Uma das novidades desta
edição do Brasileirão será o
uso do árbitro de vídeo em
todos os 380 jogos.

Grêmio faz jogo decisivo no Chile pela Libertadores

 PARANÁ CLUBE | Técnico do acesso, Matheus Costa está de volta

PA
R

AN
Á 

C
LU

BE

CBF detalha
rodada de

abertura do
Brasileirão

1ª rodada
Sábado (27/4)
16h - São Paulo x Botafogo -
Morumbi
19h - Atlético-MG x Avaí - In-
dependência
19h - Chapecoense x Internaci-
onal - Arena Condá
21h - Flamengo x Cruzeiro -
Maracanã

Domingo (28/04)
11h - Grêmio x Santos - Arena
do Grêmio
16h - Ceará x CSA-AL - Caste-
lão
16h - Bahia x Corinthians -
Fonte Nova
16h - Athletico-PR x Vasco da
Gama - Arena da Baixada
19h - Palmeiras x Fortaleza -
Allianz Parque
19h - Fluminense x Goiás -
Maracanã

Curitiba - Novidade da
equipe rubro-negra na noite
histórica da última terça-fei-
ra, diante do Boca Juniors,
pela 3ª rodada da Libertado-
res, Lucho González comemo-
rou duplamente a vitória por
3 a 0, na Arena da Baixada.
Além do triunfo, ele começou
o jogo como titular e fez a pri-
meira partida em 2019.

O jogo que ficará marcado
para o meia do Furacão como
aquele no qual chegou à mar-
ca de 50 partidas na história
da Libertadores. A estreia foi
em 2003 pelo River Plate, ar-
quirrival do Boca.

No clube argentino, Lucho
atuou em outras quatro edi-
ções (2004, 2005, 2015 e 2016)
e conquistou um título. Com a
camisa atleticana, além da dis-
puta deste ano, participou da
campanha de 2017, quando
atuou em todos os 12 jogos.

“Feliz por tudo isso, pelos

números que vou atingindo,
mas principalmente pelo resul-
tado e pela atuação do time.
O importante são as vitórias.
Jogamos em casa, contra um
grande rival, e fizemos um
jogo para ficar na memória
dos torcedores. Chegamos a
um resultado que muitos não
esperavam, mas vamos man-
ter os pés no chão”, destacou.

Com a vitória, o Athletico
chegou aos 6 pontos no Grupo
G da Libertadores e voltará a
atuar pela competição na ter-
ça-feira (9), em casa, contra o
Tolima. O Boca Juniors, com
a derrota, permanece com 4
pontos. Tolima (3 pontos) e
Jorge Wilstermann (1 ponto)
se enfrentaram ontem à noite,
na Colômbia.

Lucho: “resultado que muitos não esperavam”

Lucho González fez seu 50º jogo na Libertadores e o primeiro em 2019

ATHLETICO
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Sidney - Atual campeão do
circuito e principal nome do
Brasil na modalidade, Gabri-
el Medina estreou no Mundi-
al de Surfe 2019 com vitória
no primeiro round disputado
ontem em Gold Coast, na Aus-
trália. O atleta disputou a sex-
ta bateria com o australiano
Ryan Callinan (13,57) e com
o brasileiro Mateus Herdy

Surfe

Medina vence bateria e vai direto
para a 3ª rodada em Gold Coast

(7,23). Com o resultado posi-
tivo de 13,84 pontos, além de
garantir a segunda melhor
posição em todas as baterias,
Medina passou direto para a
3ª rodada da etapa.

Além da busca pelo tricam-
peonato mundial, o surfista
luta por uma vaga nos Jogos
Olímpicos que serão disputa-
dos no próximo ano no Japão.

“Quero muito representar o
nosso País em Tóquio e tra-
zer o título pra cá, e vou
atrás disso. Ter a chance de
ganhar as Olimpíadas será
um grande sonho realizado”,
revelou Medina.

Os outros brasileiros que
confirmaram vaga na tercei-
ra rodada foram: Ítalo Ferrei-
ra, Yago Dora, Filipe Toledo,

Michael Rodrigues, Jessé
Mendes e Deivid Silva. Já os
brasileiros que não consegui-
ram a classificação, e esta-
rão na repescagem, são: Caio
Ibelli, Jadson André, Willian
Cardoso, Peterson Crisanto
e Mateus Herdy, campeão do
Mundial Júnior, que, aos 17
anos, faz sua estreia na ca-
tegoria principal.

A ascensão do tênis de mesa brasileiro foi comprovada no-
vamente nesta semana. Pela segunda vez em menos de um
ano, o Brasil tem seis atletas no Top 100 dos rankings mas-
culino e feminino de tênis de mesa: Bruna Takahashi (foto) e
Lin Gui entre as mulheres, e Hugo Calderano, Gustavo Tsu-
boi, Eric Jouti e Thiago Monteiro entre os homens. Três de-
les podem se orgulhar da melhor marca de suas carreiras.
Bruna Takahashi (64ª), Eric Jouti (74°) e Thiago Monteiro

(91°) estão no ponto mais alto que já conseguiram atingir na
lista. Hugo Calderano segue sendo o número 1 entre os bra-

sileiros, mas teve pequena queda neste mês, caindo de
sexto para sétimo no mundo.

Rio de Janeiro - O Brasil
iniciou, ontem, a busca por va-
gas no vôlei de praia nos Jogos
Olímpicos Tóquio 2020, com a
disputa da primeira fase da Con-
tinental Cup. O torneio classifi-
catório ocorrer em Brasília
(DF) e terá quatro duplas bra-
sileiras (duas em cada naipe),
além de outros cinco países.

A Continental Cup é um dos
quatro caminhos para a classi-
ficação aos Jogos Olímpicos de
Tóquio. Na primeira fase, os
países da América do Sul são
divididos em três grupos. Os
campeões de cada grupo vão
direto para a fase final, enquan-
to segundos e terceiros dispu-
tam uma repescagem, com o
campeão se unindo à fase final,
que será disputada em 2020.

Além da Continental Cup, é
possível garantir a vaga aos
Jogos pelo Campeonato Mun-
dial (campeão), que ocorre na
Alemanha; pelo Classificató-
rio Olímpico (campeão e vice),
disputado na China; ou pelo
ranking internacional (15 pri-
meiros), que será fechado em
junho de 2020. O Japão já
possui uma vaga em cada gê-
nero por ser sede.

Em Brasília, o Brasil será re-
presentado no naipe masculino
por Alison/Álvaro Filho (ES/PB)
e por Pedro Solberg/Vitor Feli-
pe (RJ/PB), e no naipe feminino
por Juliana/Andressa (CE/PB)
e Tainá/Victoria (SE/MS).

Vôlei de praia do
Brasil inicia a

busca por vaga
em Tóquio 2020

Rio de Janeiro - Nquan-
to não chega o momento de
convocar a seleção brasilei-
ra para a Copa América, a
comissão técnica da equipe
se divide para coletar o má-
ximo de informações sobre
os atletas mundo afora. Até
a próxima quarta-feira (10),
Tite e seus auxiliares esta-
rão em 10 jogos.

Serão quatro partidas
observadas in loco na Eu-
ropa, com jogos da Liga
dos Campeões e também do
Campeonato Inglês. Os ou-
tros seis compromissos, to-
dos no Brasil, englobam Li-
bertadores e duelos decisi-
vos dos estaduais.

O técnico Tite, ao lado do
auxiliar Cléber Xavier,
marcará presença no con-
fronto entre Grêmio e Ro-
sário Central, no dia 10 de

abril, em partida válida
pela Libertadores.

O período de análise co-
meçou ontem, em Flamen-
go x Peñarol. No sábado (6)
será a vez de Flamengo x
Fluminense e Juventus x
Milan atraírem represen-
tantes da seleção brasileira.
Palmeiras x São Paulo, no
domingo (7), e Corinthians
x Santos e Chelsea x West
Ham United, segunda-feira
(8), também terão “olhei-
ros” da CBF.

Na terça-feira (9) o jogo
analisado será Liverpool x
Porto, pela Liga dos Cam-
peões, e na quarta-feira (10),
além de Grêmio x Rosario
Central, único a ter a pre-
sença de Tite, a comissão
técnica brasileira estará em
Palmeiras x Junior Barran-
quila e Ajax x Juventus.

 TÊNIS DE MESA | Brasileiros em alta na atualização do ranking mundial
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Comissão técnica de Tite
analisa atletas para a equipe
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Cascavel - As importações 
regionais, que vinham em 
processo decrescente desde 
2017, alcançaram no acumu-
lado do trimestre um volume 
30% maior que o registrado 
em 2018, chegando a US$ 
125,8 milhões contra US$ 97 
milhões no período anterior. 
Esse aumento na aquisição 
feita pelo oeste em outros pa-
íses se deu basicamente pelo 
avanço na compra de fertilizan-

tes, que triplicou neste ano em 
comparação com o mesmo pe-
ríodo no ano passado.

Para o presidente do Sin-
dicato das Cooperativas Agrí-
colas, Agropecuárias e Agroin-
dustriais da Região Oeste do  
Paraná, e diretor-presidente da 
Coopavel, Dilvo Grolli, a aquisi-
ção se justifica pela confiança 
sendo retomada pelo mercado. 

Sozinhos, os fertilizantes 
responderam por US$ 17,5 mi-

terão mais desses produtos que 
garantem mais produtividade e 
mais produção”, explica.

Para Dilvo, a tendência é para 
que as importações de modo 
geral sigam em elevação neste 
ano. “Isso representa mais con-
fiança no mercado. As compras 
ocorrem porque os investidores 
enxergam mais possibilidades 
de negócios e veem um ambien-
te mais favorável para eles com 
abertura de novos mercados. É 

lREPORTAGEM: 
JULIET MANFRIN
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Na contramão do cenário nacional
Em uma condição atípica 

de mercado, Toledo não ha-
via exportado um único grão 
de soja de janeiro a março de 
2018. Neste ano, o cenário 
mudou. O complexo represen-
ta, no período, mais de US$ 
50 milhões nas exportações 
locais, segundo dados da Ba-
lança Comercial divulgados 
nesta semana referentes ao 
primeiro trimestre do ano. 

Essa retomada foi essen-
cial para que todo o oeste re-
gistrasse avanço de 26% nas 
vendas externas, na contra-
mão do cenário nacional. De 
janeiro a março, o Brasil teve 
o menor volume financeiro de 
exportações do último triênio. 
Já no oeste, foram exporta-
dos US$ 414,6 milhões contra 
US$ 328,8 milhões em 2018.

Mas a liderança nas ex-

portações regionais segue 
com o complexo carne. Todos 
os municípios com grande 
volume de exportações avíco-
las, que respondem por cer-
ca de 70% da pauta regional 
de transações internacionais 
- Cascavel, Palotina, Cafelân-
dia e Medianeira -, registraram 
avanço nas negociações no 
trimestre. “A venda de carnes 
ocorre em um setor bastante 
estruturado da região, princi-
palmente pelas cooperativas, 
que sentiram pouco ou quase 
nada os efeitos da [operação] 
Carne Fraca e esse avanço 
promete se manter também 
em outras frentes”, afirma o 
agrônomo e coordenador do 
curso de Agropecuária no Co-
légio Agrícola Estadual de To-
ledo, José Augusto de Souza.

Conhecedor e pesquisa-

dor da pauta de exportações 
e importações regionais, Sou-
za vai além: “Temos muito a 
crescer neste ano na venda 
de carnes, sobretudo para a 
China. Relatos dão conta que 
aquele país teve de abater até 
35% de suas matrizes, o que 
representa algo em torno de 
40% de seu plantel, por conta 
da peste suína. Isso significa 
que a China vai precisar de 
muita carne suína, e não só 
dos Estados Unidos, de quem 
passou a comprar há alguns 
dias, mas da carne produzida 
na nossa região e no mundo. 
O consumo por lá é imenso 
e certamente terá mercado 
para todos”, avalia.

Segundo o diretor da Fri-
mesa, Elias Zydek, o cenário 
da suinocultura regional é 
mesmo muito favorável para 

curto e médio prazos. “A Chi-
na vai precisar de muita carne 
suína por pelo menos cinco 
anos. Essa indicação de de-
manda já fez com que a carne 
se valorizasse. Somente nas 
duas últimas semanas houve 
20% de aumento. Certamen-
te, o nosso mercado será re-
quisitado”, destacou.

Dessa forma, a expectati-
va é para que, além da avicul-
tura, a suinocultura alcance 
espaços importantes para o 
crescimento nas exportações 
nos próximos meses.

Saldo da balança 
O crescimento das importações e das exportações garantiu o 
melhor saldo da história para a balança comercial regional. O oeste 
tem em caixa US$ 288,5 milhões. No mesmo período de 2018 o 
saldo era de US$ 231,7 milhões, crescimento de 24,5%. 
Para os especialistas consultados pela reportagem, a região prome-
te fechar o ano com condições recordes do superávit da balança.

importante acrescentar ainda 
que nos últimos 20 anos temos 
mantido crescimento na produ-
tividade. Até dez anos atrás, o 
crescimento era de 1,5%, e de 
dez anos para cá chegamos a 
2,5% e deveremos manter esse 
avanço nos próximos anos gra-
ças ao aumento de tecnologia 
no campo, desde a compra 
das sementes, uso de fer-
tilizantes, enfim, todo o pro-
cesso”, reforçou.

Compra de fertilizantes triplica, 
com maior volume em três anos

lhões das importações regio-
nais, contra US$ 4,4 milhões 
no ano passado. O maior volu-
me adquirido foi por Cascavel, 
com US$ 17,3 milhões. “A 
explicação é que em Cascavel 
estão as duas fábricas do oes-
te e do sudoeste do Estado que 
fazem o processamento desses 
fertilizantes. Isso é extremamen-
te positivo. A compra de mais 
fertilizantes para o processa-
mento indica que as lavouras 

Quanto ao crescimento 
das importações, José Augus-
to de Souza lembra de outro 
aspecto a ser analisado entre 
os períodos, como a cotação 
do dólar perante o real. “No 
início do ano passado o dólar 
estava na casa dos R$ 3,20, 
neste ano, ele supera os R$ 
3,90 e já passou de R$ 4. 
Isso é muito importante para 
as exportações, porque torna 
nosso produto mais compe-
titivo lá fora. Por outro lado, 
deixa as nossas importações 
mais caras também”, explica.
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COLUNA AEFOS/PR
ASSOCIAÇÃO DOS ENG. 

FLORESTAIS DO OESTE E SUDOESTE 
DO PARANÁ

CNPJ: 10.997.642/0001-60
Rua José Cleto, 889, casa 5 – Dois 
Vizinhos – PR – CEP: 85660-000

Email: aefospr@gmail.com

Alvaro Boson de Castro Faria1 é engenheiro florestal, doutor pro-
fessor da UTFPR Câmpus Dois Vizinhos e conselheiro Aefos/PR; 
José Agostinho da Rosa Junior é graduando em Engenharia Flores-

tal na UTFPR-DV e sócio júnior da Aefos/PR

Projeto Bioeste apresenta 
resultados de pesquisas com 
eucaliptos para geração de 

energia; Aefos/PR é parceira 
do evento

No próximo dia 10 (quarta-feira), ocorre em Palotina o Dia 
de campo Plantios com diferentes cultivares de eucalipto 
para energia no Oeste do Paraná. O evento começa no 
auditório da Universidade C.Vale, com palestras sobre 
resultados de pesquisa, e segue para a Fazenda Piquiri, 
onde os participantes vão visitar os testes com diferentes 
cultivares de eucalipto.
As palestras vão abordar “Características comportamentais 
de diversas cultivares de eucalipto no Oeste do Paraná”, com 
André Ricardo Angonese, engenheiro florestal da Florestal Ouro 
Verde, e “Produtividade de plantios de eucalipto em testes 
experimentais da C.Vale”, com Guilherme de Castro Andrade, da 
Embrapa Florestas.
Interessados devem confirmar presença até 03/04, enviando 
nome completo e número de RG para o e-mail florestas.
eventos@embrapa.br.

Promoção 
O dia de campo faz parte do Projeto Bioeste Florestas, 
com realização da Embrapa Florestas, de Itaipu Binacional, 
CIBiogás e Cooperativa Agroindustrial C. Vale e apoio 
da Associação de Engenheiros Florestais do Oeste e do 
Sudoeste do Paraná. O projeto Bioeste foi criado para dar 
bases mais sólidas ao plantio de árvores para a produção 
de energia no oeste do Paraná. A região tem importância 
estratégica na produção de grãos e de proteína animal. Essas 
cadeias produtivas necessitam de biomassa florestal para 
energia térmica, seja na secagem de grãos, nas caldeiras 
das agroindústrias, no aquecimento de aviários ou em 
outras atividades do agronegócio. Essa demanda por biomassa 
de madeira contrasta com a baixa tradição da região em plantios 
florestais com fins produtivos e ganha importância com o déficit 
dessa biomassa, que aumenta na mesma medida do crescimento 
do setor agroindustrial local. 

Serviço: 
- Dia de Campo “Plantios com diferentes cultivares de 
eucalipto para energia no Oeste do Paraná” 
- Data: 10/04/2019 (quarta-feira)  
- Horário: 8h às 12h30 
- Locais: 
8h - Universidade da C.Vale (Av Shirley Saurin, s/n - Bairro 
Ouro Verde, Palotina, PR) 
Após o intervalo: Fazenda Piquiri 
- Mais informações e inscrições: florestas.eventos@embrapa.br 
A Associação dos Engenheiros Florestais do Oeste e 
Sudoeste do Paraná (Aefos/PR) tem apoiado eventos do gênero 
no estado do Paraná, no sentido de fomentar a cadeia produtiva 
de base florestal associada às demais cadeias produtivas 
agropecuárias e agroindustriais que fomentam a geração de 
emprego e renda no estado. 
A Aefos/PR entende que apoiar as cadeias produtivas 
direta ou indiretamente ligadas às florestas é medida de 
sustentabilidade para que o estado do Paraná avance na 
vanguarda da geração de empregos, renda e preservação 
ambiental no estado, partindo do uso de uma cadeia 
produtiva de base renovável e ambientalmente correta, como 
as florestas plantadas.

19º Congresso
Nacional da 

Abraves será no 
oeste do Paraná

A Abraves (Associação de 
Médicos Veterinários Especia-
listas em Suínos), por meio 
da sua Regional Paraná, rea-
lizará de 22 a 24 de outubro, 
em Toledo, na região oeste 
do Paraná, o 19º Congresso 
Nacional Abraves e o 1º Con-
gresso Internacional Abraves, 
que terá como tema “O futuro 
mercado de suínos, funda-
mentado pela ciência e pelo 
conhecimento”. 

O evento deverá receber 
cerca de mil pessoas entre 
expositores, pesquisadores e 
profissionais da área. Durante 
os três dias de congresso ha-
verá participação de palestran-
tes de renome internacional, 
pesquisadores e congressis-
tas do Brasil e América do Sul. 

O presidente da Abraves-
PR, Ton Kramer, explica que, 
dentre todas as edições do 
Congresso Nacional da Abra-
ves, essa será a primeira vez 
que vai ocorrer no interior. “As 
expectativas são as melhores, 
uma vez que nós estamos no 
Centro da Suinocultura Nacio-
nal, essa é a intenção de trazer 
para Toledo, mostrar o municí-

DIVULGAÇÃO

A suinocultura do futuro e os mercados no setor serão o foco do encontro

pio como Capital da Suinocultu-
ra no Paraná”.

PROGRAMAÇÃO
A programação do evento 

contempla nomes importantes 
da suinocultura e do desenvolvi-
mento de pessoas. Um dos já 
confirmados é o jornalista Clóvis 
Barros Filhos, que fará a abertu-
ra do Congresso com o tema “A 
vida que vale a pena viver”.

Na área de bem-estar ani-
mal, um dos palestrantes de 
destaque é o americano Ja-
son Mcallister, que falará sobre 
“Bem-estar animal e ambiente 
de trabalho nas granjas: res-
ponsabilidade compartilhada 
na cadeia de produção”.

A programação completa 
está disponível nos site do 
evento www.abraves2019.
com.br.

O Sindicato Rural de Cascavel promoverá no dia 25 de abril, às 19h, no auditório 
da entidade, evento gratuito sobre adubação e geração de energia com dejetos de 

animais. Os participantes vão conhecer como realizar a adubação adequada e as op-
ções de uso desses excrementos para gerar energia. Além de produzir um poderoso 

fertilizante, é possível vender a energia que sobra para a Cooperoeste, cooperativa de 
energia recentemente criada na região oeste. 

Dejetos e energia

Livro-caixa passa a ser obrigatório 
para nicho de produtores rurais

obrigatoriamente escriturar o 
livro-caixa eletrônico, disponi-
bilizado em um programa feito 
pela Receita Federal.

O problema maior ficou com 
os produtores que movimen-
tam acima de R$ 3,6 milhões 
por ano. De acordo com a nova 
normativa, eles são obrigados 
a escriturar o livro-caixa digital 
(modalidade mais complexa) a 
partir deste ano, com entrega 
na declaração de imposto de 
renda de 2020.

“Os agricultores precisam 
já neste ano coletar os dados 
a partir de abril para estarem 
preparados para apresentar o 
documento em 2020, no mes-
mo prazo da declaração de im-
posto de renda. É mais uma 
obrigação ao setor”, comentou 
o gerente do Sindicato Rural de 
Cascavel, Ivanor Melek.  Outro 
detalhe é que o livro-caixa pre-
cisa ser lançado mês a mês.

As informações
Além dos básicos de 

qualquer cadastro, como 
responsáveis, documentos 

A Receita Federal do Brasil 
estipulou uma série de novas 
regras para os produtores ru-
rais detentores da modalida-
de Pessoa Física em 2019. 
Além da inclusão ao eSocial, 
o órgão fiscalizador agora 
exige a escrituração de livro-
-caixa com regras diferentes 
de acordo com o volume de 
movimentação financeira do 
produtor. O Sindicato Rural de 
Cascavel está à disposição 
para esclarecer dúvidas.

No fim de 2018 foi publica-
da a Instrução Normativa RFB 
1.848/18, que criou o Livro-
-Caixa Digital do Produtor Ru-
ral (LCDPR). Já valendo para 
2019, agora os produtores 
precisam aderir à regra, que 
tem como objetivo principal 
a melhor fiscalização sobre o 
imposto de renda.

Quem movimenta até R$ 
56 mil por ano está isento de 
apuração mediante prova docu-
mental, dispensando a escritu-
ração do livro. Já os que se en-
caixam no montante de R$ 56 
mil a R$ 3,6 milhões precisam 

de inscrição entre outros, da-
dos financeiros das atividades 
agrícolas devem ser disponibi-
lizados. Entre eles estão: des-
pesas de custeio e investimen-
tos; despesas não dedutíveis; 
produtos entregues no ano 
referente a adiantamentos de 
recursos financeiros; adianta-
mentos; notas fiscais; faturas; 
recibos; contratos; folha de 
pagamento; valor de entrada e 
saída de recursos entre outros.

Quem não cumprir os pra-
zos está passível de penali-
dades, como suspensão ou 
cassação da inscrição de pro-
dutor e também multas: R$ 
100 por mês-calendário ou 
fração por apresentação fora 
do prazo entre outras.

“São detalhes que os 
produtores não estão acos-
tumados. No entanto, nós 
estamos aqui para fornecer 
informações e prestar esse 
serviço”, informou Ivanor.

Para mais informações, 
vá ao sindicato e fale com o 
Ivanor, ligue (45) 3225-3437 
e (45) 99924-0848.
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Posta de Cação Copacol dourado ao mel e mostarda
CulináriaCulinária

Camarão na moranga

BRIGADEIRO:
1 lata de leite condensado
2 colheres de sopa de Nescau
1/2 colher de sopa de margarina
1/2 caixinha de creme de leite

OVO:
500 g de chocolate em barra meio amargo 
para cobertura Fracionada da Harald
1 forma de ovo de 500 g
1 pincel 

INGREDIENTES:
 800 g de posta de Cação  
 Copacol;
 100 ml de azeite de Oliva;
 1 limão;
 Pimenta-preta a gosto;
 Sal a gosto;
 300 g de mel;
 300 g de mostarda amarela. 

 

INGREDIENTES:
1 kg de camarão médio
4 colheres (sopa) de azeite
2 dentes de alho
1 cebola
5 tomates sem sementes
sal e pimenta-do-reino a gosto
1 lata de creme de leite sem soro
300 g de requeijão cremoso
1 moranga
Cheiro-verde a gosto
3 colheres (sopa) de ketchup 

MODO DE PREPARO:
Retire a tampa e as sementes da moranga.
Lave e enrole-a em papel alumínio e leve ao forno médio (180° C) por 45 minutos.
Em uma panela, aqueça o azeite e refogue o alho e a cebola, junte o camarão e deixe cozinhar 
por 5 minutos.
Adicione os tomates picados, a pimenta, o sal e o ketchup.
Desligue o fogo e acrescente o creme de leite e o cheiro-verde.
Misture bem e adicione por último o requeijão.
Passe um pouco de requeijão no interior da moranga e despeje o creme de camarão.
Foto: 19 Culinária camarão na moranga

MODO DE PREPARO:
Tempere as postas de Cação 
Copacol com sal, pimenta e 
o suco de limão;
Aqueça uma frigideira antia-
derente e doure as postas de 
ambos os lados em um fio 
de azeite;
Acrescente mais azeite 
sempre que a frigideira 
estiver seca. Após douradas, 
reserve;
Leve o mel e a mostarda ao 
fogo. Depois que levantar fer-
vura, cozinhe em fogo baixo 
por 2 a 3 minutos (quanto 
mais ferver, mais espesso 
fica o molho);
Monte seu prato com a posta 
por cima despeje o molho de 
mostarda e mel;
Servir acompanhada com 
uma salada de folhas.

Para acessar o vídeo dessa 
receita, coloque o leitor de 
QR Code do seu celular so-

bre a imagem abaixo: 
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Ovo de Páscoa trufado 
com brigadeiro caseiro

BRIGADEIRO:
Colocar todos os ingredientes do brigadeiro em um 
pirex fundo, sem o creme de leite.
Levar ao micro-ondas por 3 minutos na potência alta.
Abrir o forno e mexer, colocar mais uns 2 minutos na 
potência alta e verificar se o brigadeiro já endureceu.
Assim, colocar mais 1 minuto, até dar o ponto de briga-
deiro.
Tirar o pirex do forno e colocar o creme de leite e mistu-
rar bem com a colher.
Levar à geladeira para esfriar.
Não rechear o ovo com o brigadeiro quente, sempre 
gelado.
 
OVO:
Num Pirex de Vidro fatiar o chocolate e colocar no 
micro-ondas por 1 minuto na potência média.
Retirar e mexer bem com a colher de plástico.
Pode ser que mexendo ele derreta totalmente, senão 
colocar mais um pouco no forno por alguns segundos.
Este chocolate não há necessidade de dar choque 
térmico, nem chegar na temperatura de 28°, porque ele 
é cobertura e fica bem mais firme.
Com um pincel passar uma camada de chocolate na 
forma sem ficar muito grossa, levar ao congelador por 
uns minutinhos.
Retirar do congelador e passar mais uma camada de 
chocolate e gelar novamente. Rechear com o brigadeiro 
(este deve estar bem firme não pode escorrer), nova-
mente passar mais uma camada de chocolate cobertu-
ra por cima, um pouco mais grossa e levar para gelar 
novamente.
Depois é só desenformar, colocar uns bombons dentro, 
embrulhar e presentear. 
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O Brasil e o Chile coloca-
rão em vigência, a partir des-
te mês, um acordo de equiva-
lência de produtos orgânicos 
entre os dois países. Assina-
do em setembro do ano pas-
sado, o acordo estabelece 
que o Chile vai reconhecer a 
certificação feita pelo Brasil 
para comprar produtos orgâni-
cos daqui e o Brasil aceitará a 
certificação dos chilenos. 

Este acordo é inédito na 
América do Sul e promete 
incrementar o comércio de 
orgânicos entre os dois paí-
ses, a medida que deixará de 
ser exigida a certificação do 
comprador no país de origem. 
Esta exigência geralmente é 
feita por empresas privadas 
e que costumam aumentar 
o custo dos produtos e em 
muitos casos acaba por invia-

Uma medida que deso-
nera a aquisição de insu-
mos agropecuários corre o 
risco de acabar caso não 
seja renovada imediata-
mente. O Convênio ICMS 
100/1997 reduz a base de 
cálculo do ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços) que inci-
de sobre uma série de pro-
dutos rurais (agroquímicos, 
sementes, fertilizantes, 
defensivos, rações etc) nas 
transações interestaduais. 

Em 2017, o Confaz 
(Conselho Nacional de Polí-
tica Fazendária) prorrogou o 
convênio até 30 de abril de 
2019. Se não for prorroga-
do novamente, o benefício 
acaba, trazendo graves con-
sequências à produção de 
alimentos no Brasil.

No dia 18 de março, a 
Faep encaminhou um ofí-
cio ao secretário estadual 

Risco da não prorrogação do 
ICMS pode travar agropecuária 

da Fazenda, Rene de Oliveira 
Garcia Junior, solicitando o 
apoio do órgão no processo 
de renovação. O documento 
destaca que “criar empeci-
lhos ao uso de insumos que 
favorecem o processo produ-
tivo é atuar na contramão do 
desenvolvimento econômico 
do País e na sustentabilidade 
dos sistemas de produção”.

“O produtor rural brasilei-
ro já convive com um custo 
de produção altíssimo. Se 
este convênio não for renova-
do, as consequências serão 
grandes, não apenas para o 
agronegócio, mas no custo do 
alimento para o consumidor 
final”, observa o presidente 
do Sistema Faep/Senar-PR, 
Ágide Meneguette.

Para que o convênio seja 
mantido é necessário que 
seja referendado por una-
nimidade pelos secretários 
estaduais da Fazenda que 

integram o Confaz. A próxima 
reunião está marcada para 
esta sexta-feira, 5 de abril.

Impacto
Segundo o coordenador 

do Núcleo Econômico da CNA 
(Confederação da Agricultura 
e Pecuária do Brasil), Rena-
to Conchon, além de elevar 
o custo de produção do agro-
negócio brasileiro, o aumento 
do imposto irá refletir em au-
mento da inflação. 

O impacto do fim do con-
vênio foi dimensionado pela 
entidade em um aumento de 
até 15% no custo de produ-
ção, dependendo do Estado 
e da cultura analisada, por 
conta da alta dos preços dos 
insumos. No feijão produzi-
do no Paraná, por exemplo, 
o impacto no custo de pro-
dução com o fim do convênio 
seria de 9,2%.

Vale lembrar que algumas 

commodities comercializadas 
no mercado internacional vi-
vem uma condição de concor-
rência perfeita, isto é, os va-
lores são determinados pelo 
mercado, já que a negociação 
ocorre na bolsa de valores. 
“Nos casos da soja e do mi-
lho, que têm preços balizados 
pelo mercado internacional, o 
que acaba fazendo a diferen-
ça no bolso do produtor é o 
quanto ele gasta para produ-
zir. É aí que ele vai trabalhar 
sua margem. Se o custo de 
produção subir e o preço in-
ternacional permanecer o 
mesmo, o que vai encolher é 
o resultado”, avalia o coorde-
nador do DTE (Departamento 
Técnico Econômico) da Faep, 
Jefrey Albers.

Jogando contra
Essa não é a primeira 

medida do atual governo 
federal que pode impactar 

negativamente a produ-
ção agropecuária nacional, 
conforme a Faep. 

No início deste ano, 
o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, ordenou a 
retirada da tarifa antidum-
ping incidente sobre o leite 
importado da Nova Zelân-
dia e da União Europeia, 
enriquecido com subsídios, 
que concorria em desleal-
dade com o produto nacio-
nal. Na ocasião, o governo 
recuou, argumentando que 
criaria um novo tributo para 
compensar o fim da tarifa, 
medida que até o presente 
momento não foi criada.

Também foi aventado 
recentemente o fim da Lei 
Kandir, que isenta de ICMS 
a exportação de produtos 
básicos, como a soja. 
Caso a isenção seja derru-
bada, o impacto no agrone-
gócio será brutal.

Um curso realizado com 
pequenos produtores de 
Santa Helena abordou a 
preparação de caldas para 
controle de pragas e doen-
ças em pomares e hortas. 
Os participantes fizeram a 
calda bordalesa e a sulfocál-
cica, com observância aos 
componentes e dosagem 
adequada de acordo com 
cada cultura. O treinamento 
foi realizado na propriedade 
de Adelmo Freiberger, e con-
tou com a participação de 
outros 17 agricultores.

Os participantes são 
atendidos pelo projeto da 
Biolabore (Cooperativa de 
Trabalho e Assistência Téc-
nica do Paraná) em parceria 
com Itaipu Binacional, pelo 
Programa de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável.

Durante a atividade, os 
agricultores tiveram a opor-
tun idade de conhecer um 
pouco da história das caldas 
e seus benefícios para o 

controle de pragas e doen-
ças em pomares e hortas. 
Também puderam aprender 
na prática como fabricar os 
produtos, a dosagem corre-
ta e a melhor forma e época 
de aplicação, de acordo com 
a cultura. O curso contou 
com o apoio dos técnicos de 
Biolabore, Faguiner Araújo e 
Maria Helena da Cruz.

Os produtos são uma 
excelente alternativa para 
reduzir a utilização de agro-
tóxico nas propriedades, se-
gundo a tecnóloga em Agroe-
ocologia da Biolabore Maria 
Fabiana de Brito. 

O objetivo da capacitação 
foi ensinar e incentivar os 
agricultores a produzir seus 
próprios insumos. O resulta-
do esperado é a diminuição 
no custo de produção e de 
compra. Além disso, como 
as caldas bordalesa e sul-
focálcica são pouco tóxicas, 
são permitidas, inclusive, 
em sistema orgânico.

Sistema comum de 
certificação de orgânicos

bilizar a comercialização de 
pequenos produtores.

Um rótulo comum será es-
tabelecido, com selos oficiais 
atestando a autenticidade 
dos produtos. 

Assinado na Argentina, du-
rante a reunião do  CAS (Con-
selho Agropecuário do Sul), o 
memorando fixou as normas 
e as exigências de qualidade 
para esses alimentos. Ele 
terá validade de cinco anos, 
sendo renovado automatica-
mente por iguais períodos. 

É o primeiro acordo de 
reconhecimento mútuo de 
produtos orgânicos firmado 
pelo Brasil. As autoridades 
sanitárias estão definindo os 
produtos que estarão envolvi-
dos inicialmente nesse enten-
dimento comercial. No caso 
dos chilenos, os produtos de 

interesse são vinhos e frutas.
Produtores brasileiros não 

precisarão mais contratar cer-
tificadoras credenciadas no 
Chile para inspecionar as uni-
dades de produção daquele 
país, o que impacta em me-
nos custos. A mesma regra 
vale para os chilenos. 

Segundo a coordenadora 
de Produção Orgânica da Se-
cretaria de Defesa Agropecu-
ária, Virgínia Lira, as exporta-
ções brasileiras de orgânicos 
deverão aumentar, assim 
como o valor agregado à pro-
dução agropecuária. 

Os resultados sociais são 
relevantes para ambos os 
países. Atualmente, apenas 
grandes produtores orgânicos 
alcançam mercados no exte-
rior, pelo alto custo envolvido 
na certificação internacional. 

Estimativa é para que mercado entre os dois países possa aumentar
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Calda pode  
combater pragas e 

doenças em pomares
ASSESSORIA

Produtores foram estimulados à produção dos próprios insumos
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188821.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188810.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188822.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188811.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188809.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188820.

ALUGO APARTAMENTOS
No Centro, 180m² e outro 70m² valor 
à combinar. F: (45) 3225-1446/ 3038-
9210/ 99959-7622/ 99856-6706.  
CI-189104.

FAVARIN VENDE
Apartamenteo, Rua Recife, Edificio 
Ouro Fino, 300m², 01 por andar, 
todo mobiliado, 04 vagas de gar. R$ 
750.000.  F: (45) 3224-5578/ 99115-
1600 - CRECI 4935F  CI-189107.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

PRÉDIO Á VENDA
No Bairro Consolata, esquina, 
rende locação R$ 5.000,  com 4 
apartamentos + 2 salas comerciais, 
valor R$ 1.200.000 creci 23.846 - 
F:(45) 9 9935-1397  CI-189061.

PRÉDIO INTEIRO
Na fag, com 12 apartamentos, locados, 
rende R$ 8.000,  locação. aceita 
proposta. creci 23.846 - R$ 2.000.000 
. F: (45) 9 9935-1397  CI-189063.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-188837.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188842.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Terra 
Roxa, 640, com 68 m², Sala com 
2 ambientes, cozinha, 1 suíte, 2 
quartos, 1 banheiro social, área de 
serviço, 1 vaga de garagem. Valor par 
locação R$ 850,00 + condomínio.. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
A p a r t a m e n t o  s e m i - m o b i l i a d o 
localizado no Condomínio Pôr do Sol 
no São Cristóvão. 01 Sala; 01 Cozinha, 
02 Quartos; 01 Banheiro Social, Área 
de serviço; 01 Vaga de garagem. Valor 
para locação R$750,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Salgado 
Filho nº 2716, com 49 m². Sala com 
02 ambientes semi mobiliada; 02 
dormitórios com móveis planejados; 01 
banheiro social, 01 área de serviço; 01 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00. F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  
CI-187725.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188819.

FAVARIM VENDE CASA
Vila Tolentino, R$ 360.000,00,  F: 
(45) 3224-5578/9 9810-6330- CRECI 
4935F  CI-189096.

IMÓVEL AV. BRASIL
Com 487,50 m², e uma sala com 230 
m², próximo á Bartinik. R$ 900.000, 
estuda parcelamento, creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189060.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-188851.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188829.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-188828.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-188830.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-188841.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-188831.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-188846.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-188848.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188839.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188845.

SOBRADO NO MIRANTE
Com 170 m² construídos, terreno de 
220 m², aceita imóvel parte pgto. valor 
R$ 350.000- creci 23.846 - F: (45) 9 
9935-1397  CI-189059.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salvador, com 
72m² no Brasmadeira. Imóvel com 01 
sala; 01 cozinha; 03 dormitórios; 01 
banheiro social; 01 área de serviço; 
01 vaga de garagem. Valor para 
locação R$ 1.200,00.  F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

ALUGA SALA TERREA
Rua Recife, Centro, de frente para 
rua, 100m², possui cozinha mobiliada, 
bwc, porteiro 24 hrs, sem condominio, 
para escritório, consultório, etc. Direto 
com a proprietaria  F: (45) 99836-8888  
CI-188922.

ALUGA-SE BARRACOES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m² 
e nº 385 com 550m² com escritório e 
entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-188778.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
2.211 m², e 915 m² de área construída. 
valor R$ 1.690.000. F:l (45) 9 9935-
1397 - creci 23.846  CI-189070.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
7.022 m², e 1.348 m² de área 
construída. R$ 3.180.000. F: (45) 9 
9935-1397 - creci 23.846  CI-189071.

V. MORETTI ALUGA
Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil nº 7572 com 640 m², em frente 
a Praça do Migrante. Valor para 
locação R$ 13.200,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil, esquina com a Rua Pio XII, 1º 
e 2º pavimentos disponíveis, sala com 
acessibilidade (elevador) e divisórias. 
Valor  da locação a combinar. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 570,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

CHÁCARA MARINAS
Em Três Barras, com 21.332 m², 
frente para o lago, em condomínio, 
com energia, dique para barco. R$ 
450.000. F (45) 9 9935-1397. creci 
23.846  CI-189069.

ESQUINA CANADÁ
Terreno com 904  m², permite construir 
7 sobrados, aceita imóvel, restante em 
dinheiro. R$ 550.000 creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189062.

FAVARIN VENDE SITIO
19 alqueires, 14 mecanizado,05 
reserva, com casa. barracão, a 04 km 
do aeroporto de Cascavel  R$ 46.000 
sacas de soja, sendo 16.000 sacas de 
entrada e o restante em 04 anos, F: 
(45) 3224-5578/ 99115-1600 - CRECI 
4935F  CI-189106.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188818.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188832.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-188833.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188835.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-188847.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188838.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188850.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-188843.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-188849.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188844.

SERAFIM VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188834.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188836.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188840.

SÍTIO 10 ALQUEIRES
Em Sede Alvorada, com casa, 
barracão, boa água, 2 km do asfalto, 
6,5 alq. mecanizado. valor 3.200 sacos 
soja o alqueire. creci 23.846 F: (45) 9 
9935-1397  CI-189068.

SÍTIO 6,9 ALQUEIRES
Em Lindoeste, com leitaria, açude, 
casa madeira, aviário desativado, 
aceita imóvel cascavel. creci 23.846. 
R$ 800.000. F: (45) 9 9935-1397  
CI-189067.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188813.

TERRENO CENTRAL
Rua Presidente Kennedy, com 12,5 x 
40, total 556 m², ótimo para comercio, 
somente venda, creci 23.846. F: (45) 
9 9935-1397  CI-189065.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188817.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188816.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188812.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188814.

VENDE-SE TERRENO
Excelente terreno de esquina, na Rua 
Mauro Tolentino , esq. com Andréia 
Galafassi, próx. a  Colégio, posto de 
saúde, mercado e unioeste  - área de 
360m², todo murado. R$ 350.000,00 
-  tratar (45) 99929-1512 / 3035-4000 
andressa  CI-188987.

VENDO FAZENDA
475 alqueires lavoura MS, 30mil/hás. 
198 alqueires pasto/lavoura a 1.000/
sacas de soja/alqueires. 880 hás a 
120 Km de distância de Grande MS, 
pasto lavoura 250/sacas de soja/hás. 
Fone 0(67)99971:3855 wats CRECI 
2649  CI-189084.

VENDO FAZENDA
362 has lavoura cabeceira do Apa MS, 
a 140 km de Dourados MS, 25 mil/hás. 
F: (67) 99971-3855 wats CRECI 2649 
Terra Roxa.  CI-189191.

CHÁCARA LAGO AZUL
2 chácaras juntas, área urbana, com 
6070 m², excelente investimento. creci 
23.846 - R$ 700.000,00 (45) 9 9935-
1397  CI-189064.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSOTERAPIA  MANUAL
massagem p/ stress,dores musculares 
relaxante, terapêutica  e  estimulante 
espaço  central . F:(45)99962-1701  
CI-189166.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188924.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188925.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0017-89, torna público que irá requerer do 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para a 
atividade de Armazenamento e Comercialização de 
Agrotóxicos e seus componentes afins, instalada na 
cidade de Cascavel – PR, Estrada da Pedreira, Nº 151 – 
14 de Novembro.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA DE OPERAÇÃO

A I.RIEDI & CIA - LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0017-898, torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação para a atividade de 
Armazenamento e Comercialização de Agrotóxicos e 
seus componentes afins, instalada na cidade de 
Cascavel – PR, Estrada da Pedreira, Nº 151 – 14 de 
Novembro.
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